
Diretor: Nelson de Paula Duarte - Bisemanário de Circulação Regional - São Sebastião do Paraíso/MG, quarta-feira, 9 de Agosto de 2023 - ANO XXXVIII - Edição: 2736 - R$ 1,50

www.jornaldosudoeste.com.br

Vereadores se mobilizam contra
fechamento do Hospital Gedor Silveira

Audiência pública agendada para o dia 17 de agosto convidará autoridades de toda a região

Fiscalização de uso
de cerol é pauta no
retorno da Câmara

Polícia registra
mais um caso de tiros à
residência no Itamarati

Cidinha Cerize sugere
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CURTAS
GEDOR

Vereadores à Câmara de São Sebastião do
Paraíso foram ontem ao Hospital Gedor Silveira,
onde se reuniram com diretores da instituição
objetivando contribuir na busca de soluções para
que não ocorra seu fechamento. Por conta de
valores insuficientes pagos pelas diárias de pa-
cientes via SUS, conforme divulgado o prejuízo
mensal está na ordem de R$ 300 mil. Presentes
os vereadores José Luiz das Graças, presiden-
te, Juliano Carlos (Biju), Toninho Picirilo, Vinício
Scarano Pedroso, Marcos Vitorino (Marcão),
Sérgio Gomes, Luiz de Paula, Cidinha Cerize,
Lisandro Monteiro.

GABINETE
Em seguida, o presidente e curador da Fun-

dação Gedor Silveira, Fernando Montans
Alvarenga e diretores da instituição, juntamente
com vereadores, se reuniram com o prefeito
Marcelo Morais em seu gabinete, reunião
intermediada pelo presidente da Câmara. Tam-
bém presente o vice-prefeito Daniel Tales. Con-
forme ficou definido, audiência pública para qual
serão convidados prefeito e secretários munici-
pais de Saúde de municípios atendidos pelo
Gedor Silveira, dentre outras autoridades, está
prevista para o próximo dia 17.

SÓ A INTENÇÃO
A construção da sede própria da 4.ª Delega-

cia Regional de Polícia Civil em São Sebastião
do Paraíso, vai demorar um pouco mais. Por
ora, está apenas nas intenções. É o que ficou
claro no ofício recebido pela Câmara Municipal,
em resposta a questionamento feito por aquela
Casa. “Embora persista o interesse da Polícia
Civil em avançar com a construção, em 5 de
dezembro de 2016 foi decretada situação de
calamidade financeira no âmbito do Estado de
Minas Gerais, motivo pela qual a operação foi
suspensa”, afirmou Frederico Lopes Abelha, che-
fe de gabinete da Polícia Civil de MG.

BALANÇAS
O vereador Luiz de Paula solicitou envio de

ofícios ao DER-MG, para a sede em Belo Hori-
zonte e regional em Passos, solicitando sejam
aferidas duas balanças existente na rodovia MG
050 km 400 em São Sebastião do Paraíso. Afir-
mou que caminhoneiros estão revoltados com a
pesagem feita que apresenta diferença quando
comparadas com as de outros locais. Citou que
um caminhoneiro paraisense passou pela balan-
ça em Paraíso e não constou excesso de peso,
e logo adiante, em Arceburgo, a pesagem acu-
sou 300 quilos a maior.

NÃO É FÁCIL
Luiz de Paula enaltece a profissão de cami-

nhoneiros, sugerindo sejam mais valorizados, lem-
brando o dito popular que “sem caminhão o Bra-
sil para”. A vida de caminhoneiro não é fácil,
ficam longe de casa por alguns dias, e ainda
são multados sem merecer, isto é uma falta de
respeito, afirmou.

SAGUIS
Vereador Sérgio Aparecido Gomes (Ser-

ginho), citou nota da coluna Curtas deste “JS”
publicada na edição de sábado, sobre corte de
árvores na Pça São José. De maneira regimental
ele solicitou informação ao executivo municipal
sobre a destinação dada aos saguis que habi-
tavam aquela área, problema ambiental que con-
forme disse Serginho, causou comoção em al-
gumas pessoas.

CRESCIMENTO ECONÔMICO
Como parte das comemorações dos 65 anos

de fundação da Associação Comercial, Industri-
al, Agropecuária e Serviços, etapa do Circuito
E-Minas 2023 foi realizada em São Sebastião
do Paraíso pela ACISSP e Federaminas. Reu-
niu lideranças e autoridades que trataram sobre
crescimento econômico mineiro, atração de in-
vestimentos e fortalecimento do empreende-
dorismo local e região.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 7 de agosto de 1933, portanto há 90

anos se iniciaram em São Sebastião do Paraíso
as atividades da “Escola Santo Antônio”, sob di-
reção da Professora Alda Polastre. Contou com
lições das professoras Gilda Aloise, Geni Soa-
res e Helena Paiva. Em seus dez primeiros anos,
cerca de 500 alunos foram diplomados por aquela
modelar casa de ensino. (Fonte: Efemérides Pa-
raisenses)
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ADVOGADO!
Atuar junto a alguém

“Ad Vogado” significa
E pesa, vai muito além
É  gente que necessita

São os direitos violados
Em todas esferas, o grito
Clamores em todos lados

De um mundo em  conflito!

A toda hora o contraditório
Em cada esfera é chamado
Com o seu atuar é notório,
Necessário e até cobrado!

É o direito como vocação
Para a Justiça, aplicação

Deus, olhai pelo Advogado
Para o Justo ser exaltado!

Parabéns aos amigos Advogados

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

OPINIÃO

MODERNIDADE E VERDADE NÃO SE DISCUTE
ARISTÓTELES DRUMMOND*

Inacreditável que neste século XXI, com tanta infor-
mação, tanto conhecimento e facilidade de se saber a
vida do vizinho, muita gente ainda prefira a casa deterio-
rada a uma bem-conservada e com todo conforto. A mo-
eda única para ambas as habitações é o voto, pelo me-
nos enquanto possível.

Na política, o melhor regime é o que tem eleições li-
vres, pluralismo e alternância de poder. Também reflete o
grau de liberdades democráticas a ausência de censura,
de presos políticos e dificuldades econômicas que levem
a uma fuga da população mais vulnerável, de um lado, e
da mais abonada, de outro. Na América Latina, a qualida-
de de vida dos bolivarianos decaiu muito. Inclusive em
Cuba, onde a vida é pior do que nos tempos de um regi-
me caudilhista e corrupto. Hoje a cúpula do poder custa
mais caro e o país vive sem pão e sem liberdade.

Na economia, quando se avalia a qualidade de vida
dos povos, a melhor distribuição da riqueza e bons em-
pregos é, claro, nos países com algum capitalismo, que
apresentam um quadro melhor dos demais.

Temos dois vizinhos pequenos com crescimento su-
perior ao nosso na última década, o Paraguai e, de dois
anos para cá, o Uruguai. E o Chile, a mais moderna eco-
nomia, com excelente distribuição  e renda per capita
maior do que a nossa, depois dos anos dos economistas
da escola de Chicago aos quais o presidente Augusto
Pinochet entregou a política econômica. O atual presi-
dente, vindo da esquerda, tem mostrado juízo e conver-
são a democracia.

Uma mácula no terceiro mundo tem sido a corrupção

impune e generalizada. Aqui mesmo, no Brasil, temos os
fundos das estatais que deram prejuízos, penalizaram
seus assistidos e agora voltam a ter gestores temerári-
os, questionados pelos funcionários que têm batido às
portas da Justiça. Um filme já visto.

As estatais, depois de quase falidas nos 14 anos de
PT, foram recuperadas nos governos Temer e Bolsonaro
e as que não foram vendidas podem voltar a apresentar
prejuízos e até repetição de casos de corrupção. O mundo
está acabando com estas ilhas de privilégios. As esta-
tais, aliás, como dizia Roberto Campos, não pertencem
ao povo, como se procura fazer crer. Pertence aos funci-
onários e políticos que indicam dirigentes. E onde ainda
atuam ,nos transportes, energia e outros setores, são
frequentes as greves. Falta um mínimo de coragem para
se acabar com privilégios, como os que se aposentam,
recebem complementação e continuam nas empresas.

O Rio vive o exemplo do benefício para todos com a
entrega de serviços ao setor privado no saneamento,
com a sua melhoria e a visível qualidade das praias e
lagoas que estão sendo devolvidas ao uso da popula-
ção. A venda da distribuição, em gesto de impecável com-
petência do governo, aportou recursos preciosos para o
Estado do Rio e garantiu investimentos necessários.

Discutir democracia e crescimento econômico com a
mentalidade do atraso e da ignorância apequena o mo-
mento que vivemos.

Insistir neste modelo político de intimidar oposição e
manter estado obeso não encontra mais eco na socie-
dade esclarecida. E leva ao atraso. 

*Jornalista
Fonte: Hoje em Dia – 08/08/2023.

O FUTURO
é hoje

Nada sem planejamento
funciona. Pensar, organizar,
projetar números, orçamen-
to e análise de viabilidade
econômica financeira. O fu-
turo é hoje e o momento é
agora, porque erros do pas-
sado não podem determinar
o seu futuro, mas sim um
querer chegar onde tantos
não souberam. Nem tudo são
flores, há pedras ao passar
que os outros não quiseram
enfrentar. O futuro é hoje e
cabe na mão, é hoje, será
hoje, é hoje e assim seguire-
mos: não deixe escapar, "e se
não corrermos terá sido on-
tem". O que tiver que fazer,
faça hoje porque amanhã
pode ser tarde demais. Cer-
tamente você já ouviu a fra-
se que escolhi para o título
desse texto. Ela já foi ouvida
e vista por diversas vezes em
diferentes situações e falada
pronunciadas pelas pessoas
mais diferentes de seu cír-
culo. Um conselho? Vai lá:
Deixar para outro ou para de-
pois, alguma coisa que pre-
cisa ser feita, nada mais é do
que 'procrastinar', postergar,
(palavrinhas também muito
dita e ouvida por aí). Poster-
gar é algo corriqueiro no dia
a dia das pessoas que não
correm atrás. Já notei e es-

tudei o que leva as pessoas a
adiarem a conclusão de tare-
fas, quais são elas: não en-
xergar valor nelas; dar
priorização e resolver ques-
tões que surgem de última
hora no lugar de fazer o pla-
nejado; buscar a perfeição,
achar que a tarefa é mai difí-
cil e é ter medo de errar. Uma
solução? Reprogramar o cé-
rebro para que o estresse
causado por um prazo aper-
tado não seja mais prazeroso.
Sabe por que, tem gente que
acredita trabalhar melhor sob
pressão. Sai dessa, não dei-
xe para amanhã o que você
pode fazer hoje. "Um dia bo-
nito, nem sempre é um dia
de sol, mas um dia de paz".
H O J E!  Segundo o monge
budista Tibetano Dalai Lama,
só existem dois dias no ano
que nada pode ser feito. Um
se chama ontem e o outro se
chama amanhã. Portanto
hoje é o dia certo para amar,
acreditar, fazer e principal-
mente viver.

FERNANDO DE
MIRANDA JORGE

ACADÊMICO
CORRESPONDENTE DA APC

JACUÍ/MG – E-MAIL:
fmjor31@gmail.com

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições Homologa e firma ARP ref. ao Proc. nº
140/23, Preg. Pres. nº 34/23 R.P. nº 14/23, cujo objeto é “Registro de
Preços para eventuais aquisições de graxas, fluídos e materiais de limpeza
automotiva”, com as empresas: J MARANGONI COMERCIAL IMPORT E
EXPORT LTDA EPP, CNPJ 20.649.395/0001-65, pelo valor global de R$
28.440,00; RODRIGO BORGES DIAS, CNPJ 11.015.846/0001-11, pelo
valor global de R$ 6.120,00; Homologa e firma Contrato ref. ao Proc. nº
142/23, Preg. Pres. nº 35/23, cujo objeto é “Aquisição de equipamentos
agrícola, rodoviário e de natureza industrial, ferramentas e utensílios de
oficina”, com as empresas: AFOX EQUIPAMENTOS LTDA, CNPJ
10.358.486/0001-98, pelo valor global de R$ 57.774,52; GL COMERCIO
EM GERAL LTDA, CNPJ 18.966.588/0001-06, pelo valor global de R$
16.591,50; B.C.S. TECIDOS & CONFECCOES LTDA, CNPJ 36.578.980/
0001-51, pelo valor global de R$ 8.180,80; BRAXPARK MAQUINAS E
EQUIPAMENTOS LTDA, CNPJ 33.366.168/0001-74, pelo valor global de
R$ 2.360,00; DENTAL MARIA LTDA, CNPJ 09.222.369/0001-13, pelo
valor global de R$ 117.632,44; Torna Público 2º Termo Aditivo Contrato
nº 98/22 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa
CC MS PAVIMENTADORA E CONSTRUTORA LTDA-ME, CNPJ
07.135.310/00001-62, objeto aditivo: prorrogação contratual com base no
Art. 57, da Lei nº 8.666/93, (25/07/23). Itamogi/MG - 08/08/2023 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal
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A ACISSP segue com seu
calendário de eventos em
comemoração pelos seus 65
anos e pelos 10 anos de im-
plantação da CDL (Câmara
de Dirigentes Lojistas). On-
tem aconteceu a etapa do
Circuito E-Minas promovida
pela Federaminas (Federa-
ção das Associações Comer-
ciais e Empresariais de Mi-
nas Gerais) e a palestra com
Ciro Bottini, que reuniu um
grande público.

Na próxima quinta-feira,
dia 10 às 19h30, acontece a
palestra "Perspectivas Eco-
nômicas" com a economista
e colunista da Rádio Itatiaia,
Rita Mundim, que é mestre
em Administração, especia-
lista em Ciências Contábeis
pela Fundação Getúlio
Vargas e em Mercado de
Capitais pela Universidade
Federal de Minas Gerais,
economista pela UFMG, pro-
fessora da Fundação Dom
Cabral.  É também CFG
(Certificação ANBIMA de
Fundamentos em Gestão) e
CGA (Certificação de
Gestores ANBIMA) e admi-
nistradora de carteiras de
valores mobiliários (CVM).

Seguem os eventos de
comemoração aos 65 anos da ACISSP

Amanhã, dia 10 às 19h30, acontece a palestra com a economista Rita Mundim,
e no sábado, dia 12 a partir das 10h, acontece o Praça Viva do Dia dos Pais na Casa da Cultura

É membro do Conselho de
Política Econômica da FIE
MG.

Em sua palestra será

abordado o cenário econômi-
co atual e quais são as possi-
bilidades de futuro com as
ações desenvolvidas no Bra-

sil e no mundo. Essa palestra
é realizada em parceria com
o Sicoob Nossocredito.

A palestra é gratuita. As

vagas são limitadas e as ins-
crições podem ser feitas no
link disponível nas redes so-
ciais da ACISSP.

Sábado, dia 12 a partir
das 10h, tem a edição do Dia
dos Pais do Praça Viva. O
evento acontecerá na Casa
da Cultura e terá apresenta-
ções de dança e musicais,
dentre elas uma roda de vio-
la. A Prefeitura de Paraíso,
através da Secretaria Muni-
cipal de Saúde realizará
atendimentos preventivos e
orientativos sobre a saúde do
homem.

No evento acontecerá
também a vacinação antirrá-
bica de cães e gatos e uma
exposição de carros antigos,
reunindo alguns exemplares
de colecionadores da cidade,
além da participação das
empresas parceiras que sem-
pre acompanham o Praça
Viva com a oferta de servi-
ços e cuidados aos participan-
tes.

O Praça Viva do Dia dos
Pais é aberto a todos que qui-
serem participar.

A programação comple-
ta dos eventos comemorati-
vos aos 65 anos da ACISSP
e 10 anos da CDL você en-
contra em nossas redes so-
ciais.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Por Ralph Diniz

A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agrope-
cuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso) e a
Federaminas (Federação das
Associações Comerciais e
Empresariais de Minas Ge-
rais) realizaram, ontem (8/8),
etapa Sudoeste/Centro-Oeste
do Circuito E-Minas 2023 -
Negócios e Oportunidades.
Este é um dos dez encontros
planejados para discutir o de-
senvolvimento econômico em
Minas Gerais.

O evento contou com a
presença de lideranças em-
presariais e políticas, focando
no desenvolvimento de negó-
cios e análise territorial para
atração de investimentos na
região. Durante o encontro,
foram debatidos temas como
o crescimento econômico mi-
neiro, a inclusividade na ado-
ção de mecanismos locais e
as melhorias nas ações já
implementadas pelo Executi-
vo estadual.

Também ocorreu um en-
contro com os representantes
de associações comerciais
das regiões Sudoeste e Cen-
tro-Oeste, com o objetivo de
treinar e capacitar os presen-
tes para a projeção das enti-
dades na geração de negóci-
os, com o fortalecimento do
sistema associativista, repre-
sentando e defendendo as
micro e pequenas empresas
em suas necessidades.

Lucas Pitta, subsecretário
de Estado de Desenvolvimen-

Desenvolvimento empresarial
é debatido na Acissp

Etapa do circuito E-Minas 2023 reúne líderes e autoridades em discussões sobre
crescimento econômico, atração de investimentos e fortalecimento do empreendedorismo local

to Regional, destaca o papel
das associações comerciais no
processo de desenvolvimento
econômico das cidades. Para
ele, instituições como a
ACISSP são primordiais no
trabalho de geração de empre-
go e renda. “É uma instituição
que vale a pena ressaltar se
desenvolve com recursos pró-
prios, agregando valor para a
sociedade, trazendo as de-
mandas do sócio ativismo e
levando ao governo. Então, o
governo do Estado tem essa
interlocução com o setor pro-
duto através das associações

comerciais, que vem ao longo
de vários anos, cuidando do
seu associado, agregando va-
lor, gerando produtos, serviços
e ferramentas que ajudam o
desenvolvimento no dia a dia,
seja em um momento de capa-
citação, seja na formatação de
leis igual aqui em São Sebas-
tião do Paraíso. Eu sou um fã
do sócio ativismo e na nossa
secretaria nós trabalhamos
muito focados ele”, declara o
representante do governo mi-
neiro.

Valmir Rodrigues da Sil-
va, presidente da Federa-mi-

nas, enfatiza a importância do
desenvolvimento econômico
para a dignidade humana: “A
maior dignidade para o ser
humano é levar o alimento
para a casa através do em-
prego e da renda. E isso vem
do desenvolvimento econômi-
co.  As micro e pequenas
empresas geram 60% do
emprego no Brasil. É esse
diálogo que nós viemos fazer
aqui”, afirma.

O prefeito de Paraíso,
Marcelo Morais, destaca que
o evento foi importante para
que as vocações do município

e da região fossem evidenci-
adas. Contudo, ele afirma ser
importante que as autoridades
voltem sua atenção para o for-
talecimento da economia no
pós-pandemia de Covid-19.
De acordo com o chefe do
Executivo paraisense, é pre-
ciso focar no cidadão que de-
seja entrar no mercado de tra-
balho. “É necessária uma
mobilização para que as em-
presas possam trazer pesso-
as que estão à procura de tra-
balho, mas não têm experiên-
cia no mercado. É importante
que haja um incentivo a quem

capacita essas pessoas para
conseguirem a experiência
exigida dentro do próprio em-
prego”.

Matheus Colombaroli, pre-
sidente da ACISSP, reiterou a
união entre os poderes e a
associação no incentivo aos
negócios locais. “A impressão
que tive é que tanto o poder
estadual, município e a asso-
ciação têm as mesmas preo-
cupações, que é o incentivo à
capacitação dos empresários,
ao desenvolvimento da econo-
mia local, à atração de novos
negócios. Foi uma oportunida-
de muito boa para vermos que
o governador Romeu Zema,
por intermédio do seu secre-
tariado, está capacitando os
municípios para o desenvolvi-
mento sustentável de Minas
Gerais”.

Colombaroli lembra, no
entanto, que o município pre-
cisa estar preparado para re-
ceber os novos empresários
que desejam se instalar na ci-
dade. Para isso, ele menciona
que tanto o governo estadual,
quanto órgãos como o Sebrae,
têm programas que podem
contribuir nesse processo. “A
ACISSP está aqui para fazer
essa ponte”, completa o pre-
sidente.

A etapa Sudoeste/Centro-
Oeste do circuito E-Minas
2023 - Negócios e Oportuni-
dades foi encerrada com uma
palestra voltada para o empre-
sariado local com o renomado
apresentador Ciro Bottini,
com o tema “O papel do ven-
dedor no século XXI”.

Autoridades debateram sobre o papel das entidades e do empresariado no desenvolvimento econômico dos municípios

Divulgação
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COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

FROTA CHEGA A 240 MIL AUTOMOTORES
O mercado automobilístico voltou a crescer e a frota

brasileira chegou a 116.999.382 veículos em junho, de acor-
do com dados da Secretaria Nacional de Trânsito. Em Mon-
tes Claros, o número de emplacamentos chegou à marca de
239.615 veículos, 907 unidades a mais da registrada no mês
anterior. Certamente, superou a casa dos 240 mil autos em
julho. Do fechamento de dezembro ao sexto mês do ano, a
frota avançou 1,82%. No período, o aumento foi de 4.292
veículos, média de 715,3 unidades por mês. A cidade conti-
nua em terceiro lugar no ranking da linha de duas rodas,
com 96.138 motos, atrás apenas de Belo Horizonte e
Uberlândia. (Jornal de Notícias – Montes Claros)

www.novojornaldenoticias.com.br

300 ANOS DE PARÓQUIA EM BAEPENDI
No final de semana ocorreu um momento especial na

Igreja Matriz de Nossa Senhora de Montserrat, com a Santa
Missa presidida por dom Pedro Cunha Cruz e concelebrada
pelos padres diocese e de outras dioceses. No grande mo-
mento de celebração aos 300 anos da Paróquia Santa Maria
de Baependi houve a benção do sino, onde se revelou o nome:
Marcos, em homenagem ao saudoso Monsenhor que tanto
fez pela Paróquia e por Baependi. (Jornal Panorama – São
Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/santa-missa-e-
bencao-do-sino-da-igreja-matriz-de-montserrat-em-
baependi/

MULHERES VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA TÊM APOIO
Uma parceria firmada entre a Câmara de Varginha e a

Delegacia Especializada em Atendimento às Mulheres – Deam
– possibilitará o encaminhamento de vítimas de violência do-
méstica para vagas de emprego. A boa notícia foi dada du-
rante uma reunião realizada no dia 3, entre o presidente da
Câmara, vereador Apoliano do Projeto Dom, a vereadora Zilda
Silva, a delegada titular da Delegacia Especializada em Aten-
dimento às Mulheres, Geny Azevedo e a diretora do Espaço
Cidadania, Auriene Barbosa. (Jornal Gazeta de Varginha –
Varginha)

h t t p s : / /www.gaze tadevarg inha . com.br /pos t /
c%C3%A2mara-f irma-parcer ia-para-promover-
inclus%C3%A3o-de-mulheres-v%C3%ADtimas-de-
viol%C3%AAncia-no-mercado-de-trabalho

GRUPO FAZ BAZAR EM UBERLÂNDIA
Nesta terça-feira, 8, o Grupo Luta Pela Vida realiza mais

uma edição do “Bazar Solidário” e da “Feira de Plantas”. A
iniciativa acontece das 8 às 16 horas, e tem como objetivo
arrecadar recursos em prol dos mais de 7 mil pacientes aten-
didos no Hospital do Câncer (HC) de Uberlândia. Além de ter
um gesto de solidariedade, quem passar pelo bazar encon-
trará diversas opções de roupas masculinas, femininas, cal-
çados, roupas infantis, peças de decoração e acessórios cus-
tando a partir de R$3. Também é uma excelente oportunida-
de para encontrar um presente especial de Dia dos Pais, de
acordo com a organização do evento. (Jornal Diário de
Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/34113/grupo-
luta-pela-vida-realiza-bazar-solidario-na-terca-feira-8—
em-uberlandia)

UBERABA FAZ CONSCIENTIZAÇÃO NO TRÂNSITO
A equipe da Seção de Educação para o Trânsito, vincula-

da à Secretaria de Defesa Social de Uberaba, dará continui-
dade ao trabalho de conscientização nas escolas e travessias
de pedestres durante a Semana do Pedestre, que ocorre en-
tre os dias 7 e 11 de agosto. O evento visa orientar pedestres
sobre a forma correta de realizar suas travessias, promo-
vendo maior segurança e harmonia no trânsito da cidade. A
chefe da Seção de Educação para o Trânsito, Dalci Borges,
explicou que o foco é promover uma convivência mais se-
gura entre pedestres e condutores nas travessias da cidade.
(Jornal de Uberaba – Uberaba) https://www.jornalde
uberaba.com.br/noticia/60735/semana-do-pedestre-em-
uberaba-promove-conscientizacao-e-seguranca-no-transito

SETE LAGOAS TEM EXPOSIÇÃO DE GADO
De 10 a 13 de agosto os principais produtores de gado

Gir e Girolando leiteiro de Minas Gerais e do Brasil estarão
em Sete Lagoas, junto com os maiores criadores locais para
a 3a edição do Lagoas do Leite, que promete colocar de
novo o Parque de Exposições JK e a cidade no circuito dos
grandes eventos de gado leiteiro. A comissão organizadora
do evento é formada pelos empresários e criadores Rodrigo
Nogueira, Luciano Nogueira e Jadir Rabelo, do Sindicato
Rural de Sete Lagoas. Para receber o Lagoas do Leite, a
comissão liderou um projeto de reforma na parte elétrica,
hidráulica e pintura dos galpões do Parque JK, através do
apoio de diversos empresários da cidade e região, que “ado-
taram” os galpões. (Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/lagoas-
do-leite-traz-de-volta-a-sete-lagoas-a-exposicao-de-gado-
leiteiro-no-parque-jk/29987)

POÇOS PREPARA ENCONTRO DE MOTOCICLISTAS
Poços de Caldas está prestes a sediar um evento épico

para os entusiastas das duas rodas. O Primeiro Encontro
Nacional de Motociclistas da cidade, organizado pelo grupo
Bodes do Asfalto e com a colaboração de trinta e três
motoclubes, promete ser uma experiência excepcional e cheia
de emoção. Pedro Funchal Teixeira, coordenador do Bodes
do Asfalto e membro da comissão organizadora do evento,
compartilhou detalhes empolgantes sobre essa celebração de
magnitude singular. Com mais de dez anos desde o último
encontro deste tipo na cidade, o evento é fruto do esforço
colaborativo entre os motoclubes locais. (Mantiqueira
Online – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/08/05/
pocos-de-caldas-se-prepara-para-o-primeiro-encontro-na-
cional-de-motociclistas/)

O Governo de Minas, por
meio da Secretaria de Estado
de Planejamento e Gestão
(Seplag-MG), protocolou, nes-
ta quinta-feira (3/8), na As-
sembleia Legislativa de Minas
Gerais (ALMG), um projeto de
lei que visa mudar a forma de
cobrança da taxa relacionada
com o serviço de vistoria vei-
cular. A medida é necessária
para dar continuidade ao pro-
jeto de credenciamento das
Empresas de Vistoria (ECV)
pela Coordenadoria Estadual de
Gestão de Trânsito (CET-MG),
vinculada à Seplag-MG.

As informações referentes
ao projeto de lei, além de
melhorias na prestação dos ser-
viços de trânsito a partir da
transição para a Seplag-MG,
foram apresentados pela secre-
tária de Estado de Planejamen-
to e Gestão, Luísa Barreto,
pelo chefe de Trânsito da CET-
MG, Lucas Vilas Boas, e pelo
subsecretário de Transforma-
ção Digital e Atendimento ao
Cidadão, Rodrigo Diniz, em en-
trevista na Unidade de Atendi-
mento Integrado (UAI) Praça
Sete, no Centro de Belo Hori-
zonte.

O processo de credencia-
mento, conforme reiterou a
secretária, tem como propósi-
to, assim como a transição para
a Seplag-MG, ampliar a quali-
dade do serviço prestado e pos-
sibilitar uma maior capilaridade
do serviço no estado, sem au-
mento de custos para os cida-
dãos. "Nós temos 853 municí-
pios do nosso estado. Estamos
certos de que esse serviço sen-
do prestado por empresas mais
próximas do cidadão vai me-
lhorar a qualidade do atendi-
mento ao cidadão mineiro, o
que é o nosso maior foco", as-
sinalou.

PROJETO DE LEI
A alteração legislativa pro-

posta pelo governo tem o ob-
jetivo de alterar a Lei 6.763/
1975 - Legislação Tributária do
Estado de Minas Gerais - para
permitir a separação dos valo-
res que são devidos à empresa
que realizará a vistoria e ao
Estado, neste caso pelo regis-
tro, regularização, fiscalização
e consolidação de bases para
prestação dos serviços públicos
diversos.

Assim, o cidadão irá pagar
ao Estado, por meio do Do-
cumento de Arrecadação Es-
tadual (DAE), uma taxa redu-
zida. Já o serviço de vistoria

será pago diretamente à em-
presa terceirizada. A regra ga-
rante que o valor final pago
pelo cidadão nunca ultrapasse
a taxa estabelecida por lei para
a prestação do serviço públi-
co.

A mudança vai possibilitar
que a adoção do novo modelo
não implique em aumento de
despesas que extrapolem os li-
mites fiscais atuais, evoluir con-
tinuamente o modelo e, ainda,
trazer ganhos de segurança, de
forma que as empresas sejam
remuneradas apenas quando
efetivamente realizarem o ser-
viço.

"Não vai haver qualquer au-
mento de custo para o cidadão.
Isso é muito importante, por-
que ninguém vai pagar mais do
que é cobrado atualmente pe-
los serviços de vistoria e de
licenciamento veicular. O que
estamos fazendo é uma lógica
orçamentária de não ingressar
os recursos dos cidadãos nos
cofres do Estado para depois
pagar as empresas, então os ci-
dadãos pagarão diretamente às
empresas", reforçou a secretá-
ria Luísa Barreto.

A alteração legislativa pro-
posta se refere ao fluxo de pa-
gamento dos serviços, e não
trata de requisitos, equipamen-
tos, investimentos e procedi-
mentos de realização de visto-
ria por empresas credencia-
das, que continuará seguindo
as regras estabelecidas pela
Secretaria Nacional de Trân-
sito (Senatran) e pela CET-
MG.

O credenciamento para
prestação do serviço de visto-
ria de identificação veicular por
empresas credenciadas faz par-
te da estratégia do Governo de
Minas para modernizar a pres-
tação do serviço. Além disso, a
medida libera, gradualmente, os
policiais civis que atuam em
tarefas administrativas de trân-
sito para se dedicar de maneira
exclusiva às atividades finalís-
ticas da Polícia Civil de Minas
Gerais (PCMG), contribuindo
para o reforço da segurança
dos mineiros. A adoção do
modelo de credenciamento
também irá beneficiar a popu-
lação com ampliação da oferta
e melhoria da qualidade do ser-
viço.

Para preparar os sistemas
que serão utilizados pelas
ECVs, a CET-MG iniciará, nes-
te mês de agosto, as simula-
ções e testes práticos de uso
das ferramentas a serem for-

necidos pelas Empresas de
Tecnologia da Informação de
Vistoria (ETIVs).

CONSULTA PÚBLICA
Para tornar mais claras as

regras de credenciamento das
empresas de vistoria e exigên-
cias na realização do serviço, a
CET-MG irá atualizar as nor-
mas de regulamentação. A al-
teração permitirá aprimorar os
requisitos necessários, de for-
ma a evitar custos desneces-
sários às empresas e manter a
garantia da segurança e da qua-
lidade do serviço.

Por isso, a minuta da nova
portaria que regulamentará o
credenciamento das ECVs
será submetida à consulta
pública, para que os interes-
sados possam conhecer as
regras e mudanças antes do
texto ser publicado. Os inte-
ressados poderão acessar to-
das as informações pelo site
www.transito. mg.gov.br e
terão dez dias úteis para en-
viar suas considerações a par-
tir da publicação da consulta,
que está programada para
ocorrer na próxima segunda-
feira, 7/8/2023.

A secretária Luísa Barreto
explicou que, quando o Estado
iniciou o processo de credenci-
amento de vistorias veiculares,
foram estabelecidos critérios
muito detalhados para as em-
presas atenderem, como equi-
pamentos necessários e núme-
ro mínimo de funcionários,
entre outros.

"Nós queremos simplificar
procedimentos. A lógica do Go-
verno de Minas é de simplifi-
cação e de desburocratização
e, pela nossa avaliação, enten-
demos que temos condições de
simplificar esses critérios, mas
queremos ouvir quem está nes-
se processo para ver o que
mudar, o que manter. É por
isso que vamos realizar essa
consulta pública. Temos cer-
teza que todos que atuam nes-
se meio têm opiniões que me-
recem ser ouvidas", destacou
a secretária.

A documentação já proto-
colada pelas empresas interes-
sadas em se credenciar será
aproveitada e seguirá sendo
analisada pelas equipes das Cir-
cunscrições Regionais de Trân-
sito (Ciretrans), em todo esta-
do, e pela sede da CET-MG, na
capital. Eventuais complemen-
tações de informações serão
oportunamente recebidas para
atualizar o credenciamento das

empresas à nova portaria, sem
descartar as etapas que tiverem
sido cumpridas.

AVANÇOS NA
GESTÃO DOS

SERVIÇOS DE TRÂNSITO
Desde o início da transição

dos serviços de trânsito para a
Seplag-MG, uma série de me-
didas vem sendo adotada para
promover mais agilidade e efi-
ciência no atendimento, o que,
como destacou a secretária Lu-
ísa Barreto, já vem impactando
na melhoria da prestação de
serviços aos cidadãos. "O nos-
so principal objetivo, é termos
serviços desburocratizados,
simplificados, para que as pes-
soas sejam cada vez melhor
atendidas e atendidas com mais
agilidade", reforçou.

Uma das iniciativas é a mi-
gração dos serviços para as
UAIs. "A UAI é um espaço que
oferta diversos serviços públi-
cos de maneira integrada, com
fácil acesso, para que o cida-
dão consiga resolver suas de-
mandas em um único lugar.
Então trazer os serviços de
trânsito para as UAIs é trazer
facilidade para o cidadão. Essa
transição é gradual e nos per-
mite, também, liberar os poli-
ciais para reforçar a segurança
pública de Minas Gerais. Os
serviços relacionados a habili-
tação já estão sendo prestados
em quase todas as UAIs do
estado, e os serviços referen-
tes a veículos também já estão
sendo incorporados aos pou-
cos", detalhou o chefe de Trân-
sito, Lucas Vilas Boas.

Outra frente de trabalho da
Seplag-MG para aprimorar o
atendimento ao cidadão é a
transformação digital dos ser-
viços públicos.

"Nos últimos meses, com
a gestão de trânsito migrada
para a Seplag-MG, temos in-
vestido na transformação digi-
tal. Por meio do Protocolo Di-
gital, por exemplo, com o trâ-
mite on-line de documentos,
estamos facilitando o acesso do
cidadão, que antes precisava se
deslocar a uma unidade do
Governo para realizar os ser-
viços. A novidade que temos é
que, na próxima semana, va-
mos disponibilizar também o
serviço de comunicação de
venda de veículos", anunciou
o subsecretário de Transforma-
ção Digital e Atendimento ao
Cidadão da Seplag-MG, Rodri-
go Diniz.

(Sup. Central de Imprensa)

Governo de Minas protocola projeto
de lei para viabilizar processo de

terceirização das vistorias veiculares
Consulta pública sobre a regulamentação das novas normas para

o credenciamento será aberta na próxima segunda-feira (7/8)

A necessidade de se me-
lhorar a qualidade do transpor-
te público em São Sebastião
do Paraíso foi solicitada pela
vereadora Maria Aparecida
Cerize Ramos (Cidinha), se-
gunda (7), na sessão da Câ-
mara Municipal.

“É com grande apreensão
que observamos a busca por
melhor qualidade dos serviços
prestados pelas linhas de
transporte público em nossa
cidade. Temos recebido rela-
tos constantes de cidadãos
sobre as condições precárias
de alguns ônibus, os quais se
encontram em estado de con-
servação deplorável”, disse.

Segundo a vereadora,
“muitos desses veículos apre-
sentam sinais evidentes de
desgaste e falta de manuten-
ção, colocando em risco a se-
gurança e o conforto dos pas-
sageiros”, enfatizou, ao solici-
tar providências da administra-
ção municipal.

Cidinha sugere “uma ava-
liação completa da frota de
ônibus municipal, identifican-
do aqueles que estão em con-
dições viáveis e assistidas de
reparos ou substituição imedi-

ata, e a implementação de um
programa de manutenção pre-
ventiva e corretiva regular,
para garantir que todos os usu-
ários estejam em boas condi-
ções de funcionamento e re-
forçar a segurança aos pas-
sageiros”.

Indicou seja feito inves-
timento na renovação da
frota, com aquisição de no-
vos ônibus que atendam aos
padrões de conforto e segu-
rança exigidos, bem como
às necessidades da popula-
ção.

Além dos veículos a
vereadora observa a necessi-
dade de melhoria na infraes-
trutura das paradas de ônibus,
incluindo abrigos adequados,
implantação de wi-fi, ar con-
dicionado para comodidade
dos passageiros.

Cidinha Cerize sugere melhoria na
qualidade do transporte público

ASSCAM

Vereadora Maria Aparecida Cerize Ramos (Cidinha)
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Por Ralph Diniz

Mais um caso de tiros à
residência foi registrado no
Jardim Itamarati, em São
Sebastião do Paraíso. Des-
ta vez, o crime aconteceu
na madrugada de sábado, 5,
depois de uma discussão
entre quatro homens. O au-
tor dos disparos foi preso
pela Polícia Militar. Esta é
a segunda ocorrência se-
melhante registrada no bair-
ro em menos de uma sema-
na.

Segundo informações,
por volta da 1h15 daquele
dia, dois homens se aproxi-
maram de uma residência
situada à rua Lamartine
Amaral em um Fiat Palio e

Polícia registra mais um caso de
tiros à residência no Itamarati

Disparos teriam acontecido depois de um desentendimento entre autor e o dono da casa. Ambos são conhecidos nos meios policiais

um deles efetuou nove
disparos de arma de fogo con-
tra o portão da casa. Em se-
guida, a dupla fugiu. O fato foi
testemunhado por um
mototaxista, que acionou o 43º
Batalhão de Polícia Militar.

Uma equipe de militares se
deslocou até o endereço infor-
mado, onde vive um homem
de 23 anos conhecido nos
meios policiais. Lá, foram en-
contrados nove cartuchos de
munição calibre 9 milímetros
(de uso restrito de forças de
segurança), sendo oito
deflagrados e um intacto.

No mesmo local, a PM
abordou outro homem, de 20
anos, que relatou aos milita-
res que ele, o dono da casa
alvejada e o irmão, presenci-

aram dois homens agredindo
um indivíduo que, suposta-
mente, tinha dívidas de drogas
com o autor dos disparos.

Ainda segundo as informa-
ções prestadas à polícia, os
dois agressores passaram a
ofender o dono da casa e o
relator. Nesse momento, os
quatro entraram em luta cor-
poral. Depois do embate, os
dois homens que cobravam a
dívida do usuário voltaram
àquele local no Fiat Palio e um
deles efetuou disparos contra
a residência, fugindo em se-
guida.

Após a abordagem, os po-
liciais apreenderam o celular
do relator, uma vez que o apa-
relho poderia conter informa-
ções relevantes a respeito do

fato. O rapaz foi conduzido
pelo crime de agressão.

Em seguida, os militares
foram até a residência do au-
tor dos disparos, no Jardim
das Hortênsias. Lá, eles toca-
ram o interfone do imóvel por
diversas vezes, porém, não fo-
ram atendidos. Os policiais
olharam por cima do portão e
avistaram o Fiat Palio com a
mesmas características apon-
tadas pelo mototaxista denun-
ciante.

Em determinado momen-
to, os policiais ouviram um ba-
rulho como se alguém estives-
se pulando um muro ou tives-
se jogado algo no telhado das
casas vizinhas do imóvel do
suspeito. Diante disso, foram
realizadas buscas na rua abai-

xo, porém, ninguém foi locali-
zado.

De volta à casa do autor,
os militares arrombaram o
portão. Apenas, então, o indi-
víduo surgiu por uma entrada
lateral. Durante buscas no
imóvel, foram localizadas di-
versas bitucas de cigarro de
maconha. A droga foi apreen-
dida. O homem também foi
revistado, mas nada de ilícito
foi encontrado com ele.

Diante das denúncias, o
autor dos disparos, de 37 anos,
foi preso em flagrante e con-
duzido à 2ª Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil. Depois,
seguiu para o presídio local. O
veículo foi apreendido e leva-
do a um pátio do Detran. Há
registros de que o carro foi

usado em outros crimes. O
homem que estava com ele
nos momentos da agressão
ao usuário e dos disparos à
residência não foi localiza-
do até o fechamento desta
reportagem.

SEGUNDO CASO
No dia 29 de julho, uma

moradora do Jardim
Itamarati também teve a
casa alvejada. Ao acordar
naquela manhã, ela perce-
beu que a residência havia
sido atingida por três tiros.
Os projéteis atravessaram o
portão e atingiram o veículo
da vítima. A Polícia Civil in-
vestiga o caso e, segundo
informações, já tem o nome
de suspeitos do crime.

Por Ralph Diniz

Uma mulher foi torturada
pelo próprio companheiro no
final de semana, em São Se-
bastião do Paraíso. Segundo
informações, a vítima teria
sido agredida pelo amásio
com diversos objetos para
confessar uma suposta trai-
ção. O homem foi preso pela
Polícia Militar.

No sábado, 5, 43º Bata-
lhão da Polícia Militar foi aci-
onado a comparecer a um
estabelecimento comercial no
bairro Jardim Planalto, onde
uma mulher pedia socorro
depois de ter sido espancada
pelo amásio. O autor, de 31
anos, queria que a compa-
nheira confessasse um supos-
to envolvimento extraconju-
gal.

Ao chegarem ao local, os
policiais se depararam com a

Mulher é torturada pelo
companheiro em Paraíso

Autor usou mangueira, cabo de vassoura e cano de PVC para agredir a vítima e fazê-la confessar uma suposta traição

mulher ferida, com várias le-
sões pelo corpo, incluindo
sangramentos. A vítima infor-
mou que o agressor ainda
estava na residência do ca-
sal. A PM foi até o endereço
informado e localizou o amá-
sio. Eles estavam vivendo
juntos há pouco mais de um
mês. Segundo a vítima, essa
não foi a primeira vez em que
ela apanhou do parceiro.

Durante o atendimento da
ocorrência, o casal declarou
aos policiais que haviam saí-
do para se divertir na noite
anterior e que, na ocasião,
haviam ingerido bebida alco-
ólica. Em determinado mo-
mento, os dois se desenten-
deram no estabelecimento
onde estavam e o autor foi
embora para a casa, deixan-
do a companheira para trás.

Na manhã seguinte, ao
chegar na residência, a víti-

ma foi agredida fisicamente
pelo amásio, que acreditava
ter sido traído por ela. Duran-
te os atos de violência, o ho-
mem utilizou uma mangueira
de gás, um cabo de vassoura
e um pedaço de cano de
PVC. As agressões duraram
cerca de 30 minutos.

Segundo a PM, enquanto
batia na amásia, o homem
exigia que ela confessasse o
suposto caso extraconjugal.
Mesmo ferida, a mulher con-
seguiu fugir e pedir ajuda.
Diante dos fatos, o autor foi
preso em flagrante pelo cri-
me de tortura. Ambos foram
conduzidos à Unidade de
Pronto Atendimento (UPA)
e, depois, levados à 2ª Dele-
gacia Regional de Polícia
Civil, onde foram ouvidos
pelo delegado de plantão. O
homem seguiu para o presí-
dio local.

COMBATE À
VIOLÊNCIA
CONTRA A
MULHER

A fim de combater crimes
como o ocorrido no último fi-
nal de semana, o 43º Bata-
lhão de Polícia Militar de São
Sebastião do Paraíso tem re-
alizado neste mês a operação
“Shamar”. Os trabalhos fa-
zem parte da campanha
“Agosto Lilás”, que visa
conscientizar e combater a
violência contra a mulher.
Segundo dados do batalhão,
em 2023, a PM já mais de
registrou 770 acompanha-
mentos de vítimas desses cri-
mes nos 15 municípios aten-
didos pela corporação.

O nome da operação tem
origem na denominação
hebraica da palavra, que sig-
nifica ato de acolher, guardar,
vigiar ou proteger. A “Sha-

mar” visa a integração de to-
dos os órgãos da rede de en-
frentamento à violência do-
méstica em ações conjuntas.

Na segunda-feira, 7, foi
realizada na praça Comenda-
dor José Honório (Matriz)
uma ação de conscientização
sobre o tema, com a partici-
pação da Polícia Militar, Po-
lícia Civil, Guarda Municipal,
CREAS, CRAS, Conselho
Tutelar, ONG Ajuda Mulher
e a comissão de mulheres da
OAB.

Também em decorrência
das atividades da campanha
“Agosto Lilás”, complemen-
tando o trabalho já realizado
ao longo do ano, a Polícia
Militar de Minas Gerais rea-
lizará ações multifacetadas e
sensibilização contínua, rea-
firmando sua contribuição na
promoção de uma sociedade
mais justa e igualitária. Den-

tre as atividades, serão reali-
zadas palestras, acompanha-
mento de mulheres vítimas de
violência doméstica, divulga-
ção e entrega de orientações
a respeito do tema.

De acordo com o batalhão
da PM, entre os objetivos das
ações estão a “sensibilização
da população sobre a impor-
tância de reconhecer os di-
reitos das mulheres e o
enfrentamento à violência de
gênero, visando ainda desta-
car a relevância da denúncia
de qualquer forma de agres-
são ou abuso. Além disso, a
Polícia Militar de Minas Ge-
rais” intensifica seu apoio às
vítimas de violência domésti-
ca, proporcionando orienta-
ção e auxílio de maneira
empática e respeitosa”, diz a
corporação em nota enviada
ao Jornal do Sudoeste.
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O Código de Trânsito Bra-
sileiro (CTB) é uma das legis-
lações de trânsito mais rigo-
rosas do mundo e passa por
constantes atualizações desde
a sua criação, em 1997. Tudo
para se adaptar às evoluções
sociais e tecnológicas, ao mes-
mo tempo em que conferem
maior segurança a pedestres
e condutores, simplificam a
vida dos cidadãos e as ativi-
dades administrativas dos ór-
gãos de trânsito, permitindo
maior enfoque desses órgãos
nas atividades de educação,
engenharia e fiscalização do
trânsito.

Em 20 de junho e 03 de
julho de 2023 novas alterações
entraram em vigor, decorren-
tes, respectivamente, da Lei nº
14.599/23 e da Resolução do
Conselho Nacional de Trânsi-
to nº 996/23, e, por isso, os
condutores precisam conhe-
cer as novas regras, prevenir
infrações e comportamentos
que colocam em risco a segu-
rança de todos. A nova reda-
ção incluída na lei nº 9.503/97
muda a forma de fiscalização
do exame toxico-lógico, en-
quanto a Resolução nº 996/23
do CONTRAN, atualiza as
regras para registro e circula-
ção de veículos como
ciclomotores, bicicletas elétri-
cas, patinetes elétricos e ou-
tros meios de locomoção.

“Para garantirmos segu-
rança viária, pedestres, moto-
ristas e todos os usuários das
vias devem conhecer a lei e
cumpri-la. Um trânsito mais
humano necessita de educa-
ção, respeito e participação
de todos”, comenta Luiz
Gustavo Campos, diretor e
especialista em trânsito da
Perkons.

MUDANÇAS NA
REALIZAÇÃO DO

EXAME
TOXICOLÓGICO

Com a aprovação da Lei
nº 14.599/23, pelo Congresso
Nacional e sanção do presi-
dente da República, a nova
norma altera o CTB em rela-
ção ao exame toxicológico,
que é obrigatório para moto-
ristas das categorias “C”, “D”
e “E. A partir de agora as in-
frações foram fracionadas e
passam a vigorar duas regras
distintas relacionadas à
obrigatoriedade do exame.

A primeira está contida no
art. 165-B e trata da não re-
novação do exame dentro do
prazo regulamentar, tanto o
exigido na renovação destas
categorias, quanto o periódi-
co (a cada dois anos e seis
meses). Apesar do exame
continuar sendo obrigatório
somente para os condutores
com categorias de habilitação
C, D ou E, a infração não se
configura mais somente quan-
do esses condutores estiverem
na direção de veículos que exi-
jam essas categorias, como
era antes, mas sim de qualquer
veículo, incluindo automóveis
e motocicletas. “Para saber se
o seu exame está válido ou
não, basta baixar, ou atualizar
o aplicativo Carteira Digital de
Trânsito, que vai constar a in-
formação da validade. Da
mesma forma, para a fiscali-
zação, os agentes de trânsito
deverão consultar o sistema
informatizado, não sendo exi-
gido que o condutor porte o
laudo do exame”, explica
Julyver Modesto de Araújo,
consultor do CTB Digital da
Perkons e professor de Legis-
lação de Trânsito.

A segunda regra foi a cria-
ção do novo artigo 165-C, que
passa a estabelecer a punição
para os condutores reprovados
no exame toxicológico inicial
(exigido para a renovação das
categorias) que continuarem
dirigindo. Agora, deixar de fa-
zer o exame toxicológico, ou
então dirigir após ter sido re-
provado no exame, é conside-
rado infração de natureza
gravíssima, punida com multa
multiplicada por cinco, no va-
lor de R$1.467,35; se o condu-
tor reincidir na infração dentro
de um período de 12 meses, o
valor da multa é dobrado, além
da suspensão do direito de di-
rigir.

FIM DA “MULTA DE
BALCÃO” E

PRORROGAÇÃO
DA FISCALIZAÇÃO
Anteriormente, quando os

condutores não realizavam os
exames toxicológicos periódi-
cos (ou intermediários), que
eram obrigatórios a cada dois
anos e meio, e fossem reno-
var sua habilitação, ocorreria
a chamada “Multa de Bal-
cão”, a ser aplicada pelo
Detran de registro da CNH.
Com a alteração na lei, dei-
xou de existir esta infração
posterior, mantendo-se apenas
a decorrente da condução do
veículo sem o exame em dia;
porém, o CONTRAN, por
meio da Deliberação nº 268/
23, estabeleceu um prazo até
28/12/2023 para os conduto-
res regularizarem os exames
sem serem penalizados. Até
lá, a condução do veículo após
30 dias do vencimento do exa-
me toxicológico periódico não
ocasionará autuações, que
começam a ser aplicadas a

partir de 29/12/2023.
A partir desta data, quem

for flagrado dirigindo com o
exame toxicológico periódico
vencido (após 30 dias do ven-
cimento) também cometerá a
infração gravíssima prevista
no artigo 165-B, com as mes-
mas consequências acima des-
critas.

VEÍCULOS
CICLOMOTORES,

BICICLETAS
ELÉTRICAS E

PATINETES
MOTORIZADOS

O buraco negro da regula-
mentação desses modais de
transporte, enfim, está supe-
rado. A nova lei traz todas as
características de cada um e
como devem ser implementa-
dos. A partir da Resolução nº
996/2023 do CONTRAN os
condutores desses modais de-
vem também se atentar a cada
forma de registro e licencia-
mento para transitar legalmen-
te e com segurança, tendo em
conta os equipamentos obriga-
tórios, necessidades de habili-
tação, uso de equipamentos de
segurança, como capacetes,
viseiras ou óculos de proteção,
sinalização noturna, entre ou-
tros.

Além disso, a nova lei ins-
tituiu que caberá ao órgão ou
entidade com circunscrição
sobre a via (coordenação de
trânsito de cada Estado/Mu-
nicípio) regulamentar a circu-
lação de ciclomotores, bicicle-
tas elétricas e equipamentos
de mobilidade individual
autopropelidos, nas vias ter-
restres abertas à circulação
pública, conforme dispõe o art.
2º do CTB.

(por Lide Multimídia)

Está em vigor nova regulamentação
sobre exame toxicológico para

motoristas profissionais
Condutores precisam conhecer as novas regras para prevenir infrações

Depois de três anos regis-
trando elevações, a taxa bá-
sica de juros do Brasil, a
Selic, registrou sua primeira
queda. A redução foi anunci-
ada pelo Comitê de Política
Monetária (Copom) na noite
desta quarta-feira, 02 de
agosto. O aumento registra-
do até então funcionava
como um mecanismo do
Banco Central para controlar
a inflação, porém a taxa de
juros vai além disso, ela in-
fluencia também no rendimen-
to das aplicações financeiras.

De acordo com a gerente
de Investimentos da agência
Corporate da Sicredi das Cul-
turas RS/MG, Keli Schumann
Andriolli, o histórico de altas
taxas de juros no país, con-
siderando que foram oito reu-
niões do Copom com manu-
tenção da taxa básica de ju-
ros em 13,75% a.a., leva
grande parte dos investidores
brasileiros a objetivar rendi-
mentos de pelo menos 1%
a.m. Segundo ela, essa é uma
realidade para quem investe
em CDBs, LCAs e fundos de
renda fixa, por exemplo.

No entanto, a especialista
em Investimentos do Sicredi
acredita que mesmo com a
queda na Selic registrada nes-
ta semana, ainda é possível
observar boa rentabilidade
nos investimentos. “Neste
início de agosto de 2023, na
reunião mais importante do
ano do Copom, grande parte
dos agentes de mercado fo-
ram surpreendidos pelo cor-
te na taxa básica de juros em
0,50p.p., reduzindo a Selic
para 13,25%a.a., mas mes-
mo com o início da
flexibilização da política mo-
netária, o Brasil ainda conta
com uma das maiores taxas
de juros do mundo. Isso sig-
nifica que o investidor ainda
pode alcançar excelente gan-
ho real em títulos de baixo
risco, como os que citei an-
teriormente, CDB, LCA’s e
fundos de renda fixa”, des-

Sicredi analisa
cenário para

investimentos
com queda na

taxa Selic
Copom anunciou queda de 0,50p.p.

na taxa básica de juros do país.

taca Keli Andriolli.
Neste ano, o Copom irá

realizar mais três reuniões, em
setembro, outubro e dezem-
bro. E, embora a ata da reu-
nião do Comitê de Política
Monetária Nacional seja ofi-
cialmente publicada na pró-
xima quarta-feira, 09 de agos-
to, já é percebida uma expec-
tativa do mercado em relação
a um corte de igual magnitu-
de já na reunião de setembro.

“O investidor pode se pre-
parar para um longo e gra-
dual ciclo de flexibilização da
taxa básica de juros. A gerên-
cia de Análise Econômica do
Sicredi, projeta uma Taxa
Selic de 12%a.a. para o final
deste ano, 9,50%a.a. para o
final de 2024 e, finalmente,
8,50% no encerrar de 2025.
Nos próximos meses, o rit-
mo da flexibilização, junta-
mente com a magnitude total
do ciclo, continuará a guiar
os movimentos do mercado,
principalmente se houver ex-
pectativa de uma nova revi-
são do Rating do Brasil, que
basicamente é a nota de cré-
dito que as principais agên-
cias mundiais usam para clas-
sificar o risco dos países.
Atualmente o Brasil teve uma
melhora nesta classificação.
Sendo assim, para os inves-
tidores com perfil conserva-
dor, ainda há excelentes opor-
tunidades em renda fixa de
baixíssimo risco para o cur-
to e médio prazo e, para os
investidores com perfil arro-
jado, o Ibovespa também
pode avançar com base na
perspectiva de corte da Selic,
apoiada, entre outros fatores,
na melhora relevante dos da-
dos de inflação, além de
avanços em pautas no Con-
gresso, incluindo a nova re-
gra fiscal e a reforma tribu-
tária”, explica a gerente de
Investimentos da agência
Corporate da Sicredi das
Culturas RS/MG, Keli Schu-
mann Andriolli.

Fabiana do Prado Sánchez

Keli Schumann Andriolli, gerente de
Investimentos na Sicredi das Culturas

Reprodução

A análise de qualidade de
minas d’água das quais se
serve a população paraisen-
se, foi solicitada pela verea-
dora Maria Aparecida Cerize
Ramos na sessão da Câma-
ra, segunda (7). “Solicito em
nome da Casa o envio de ofí-
cio à Secretaria Municipal de
Meio Ambiente proceda a
análise, por tratar-se de uma

questão de extrema importân-
cia relacionada à saúde e ao
bem-estar dos munícipes”
justificou.

Como é do conhecimen-
to de todos as minas d’água
são uma fonte fundamental de
abastecimento em nossa re-
gião. No entanto, recebemos
relatos e preocupações da
população quanto à qualida-

de da água proveniente des-
sas minas, afirmou.

Tendo em vista a cultura
deste assunto para o desen-
volvimento sustentável e a
saúde de nossos cidadãos,
solicito encarecidamente que
a Secretaria de Meio Ambi-
ente realize uma análise com-
pleta e detalhada das minas
d’água localizadas em nosso

município, principalmente nas
mais usadas que são as loca-
lizadas na Avenida João Pe-
reira de Souza e a mina na
rodovia BR 265, sentido
Jacuí.

“Temos recebido algumas
solicitações de cidadãos pre-
ocupados com a qualidade
das águas das nossas minas
d’água”, disse.

Vereadora solicita sejam
analisadas a qualidade de
minas d’água em Paraíso
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Entre os dias 1 a 8 de
agosto aconteceu em Ube-
raba a Etapa Estadual do
JEMG, evento promovido
pelo Estado de Minas Gerais,
com organização da FEEMG.

Os campeões das micror-
regionais participam nas mo-
dalidades coletivas da fase
regional e os campeões da
regional participam da fase
estadual. Nas modalidades
individuais as cidades fazem
a seleção dos alunos/atletas
para representar a cidade e
as escolas.

Neste ano, São Sebasti-
ão do Paraíso foi com re-
corde na delegação, a maior
na história do município,
graças a um trabalho coleti-
vo entre a Superintendência
de Ensino, principalmente
pelo competente Reinaldo
Cesário, Secretaria Munici-
pal de Esporte e Lazer, Se-
cretaria Municipal de Edu-
cação, diretores de escolas
estaduais, municipais e par-
ticulares, professores e téc-
nicos de esportes.

Nas modalidades coleti-
vas Paraíso foi representada
pela equipe da Escola Esta-
dual Paraisense. As meninas
do módulo 1 fizeram bonito
e foram para a final contra a
forte equipe do Colégio Ba-
tista de Belo Horizonte. Na
primeira fase as equipes se
enfrentaram e as paraisenses
saíram com a vitória por 3x1.
Na final, num jogo muito dis-
putado, as meninas do Colé-
gio Batista devolveram o
mesmo placar, não tirando o
brilho da medalha de prata
das paraisenses que foram
muito elogiadas por todos
que assistiram os jogos. As
meninas sob o comando do

Com grande delegação, Paraíso
participa de Etapa Estadual do JEMG

técnico Betinho estavam invic-
tas no JEMG até essa final.

Nas modalidades individu-
ais a natação como sempre bri-
lhou, diante de um trabalho em
conjunto dos professores do
Clube Ouro Verde e Projeto
Nadar da Secretaria Municipal
de Esporte e Lazer, os jovens
alunos e atletas de várias esco-
las paraisenses trouxeram 15
medalhas para Paraíso. Vale
enaltecer o trabalho dos pro-
fessores e técnicos que estive-
ram presentes na Etapa Esta-
dual: Thiago Duarte Rosa, Se-
bastião Silva Carvalho, Maria
Elisa Meles.

Como destaque, observa se
a união dos alunos/atletas, ten-
do em vista que essa mesma
sintonia não se via em anos an-
teriores e refletiu muito nos re-
sultados das provas.

No atletismo a delegação foi
muito confiante que consegui-
ria trazer bons resultados, com
um grande empenho na fase
municipal e o seguimento dos
treinamentos após a mesma
com o professor Antônio César
Leandro, através de parceria
firmada com a Fetramov, os
alunos/atletas brilharam. Con-
quistaram várias medalhas e
duas classificações para o bra-
sileiro. Como destaque pode-
mos salientar a aluna Maria
Fernan-da, da Escola Francis-
co Daniel, de Guardinha, que
pela primeira vez na história
traz uma medalha do JEMG
para o distrito.

No judô os paraisense tam-
bém participaram trazendo pon-
tos importantes para a cidade
e suas escolas. Nesta modali-
dade houve um crescimento de
quase 100% de participantes.
Destaque importante as mães
dos alunos que participaram

que levaram seus filhos.
O trabalho de garimpar es-

tes talentos fica por conta dos
professores das escolas, que
devem ser enaltecidos, princi-
palmente os do que estiveram
participando da Etapa Estadu-
al, sendo eles o professor da
Escola Estadual Paraisense,
Murilo e o professor da Escola

Municipal Ibrantina Amaral,
Josemar, que acompanharam
os alunos nestes dias de com-
petição.

O secretário de Esportes e
Lazer, Daniel Naves esteve pre-
sente por dois dias na compe-
tição e viu como cresceu o
JEMG, e parabeniza todos par-
ticipantes pelos resultados.

FOTOS: Reprodução

Nesta terça-feira (8), ve-
readores do município de São
Sebastião do Paraíso visita-
ram a Fundação Gedor Silv-
eira e se reuniram com dire-
tores para discutir medidas
para evitar um possível fecha-
mento da instituição.

 O hospital psiquiátrico é
referência para 154 municípi-
os do Sul e Sudoeste de Mi-
nas Gerais e enfrenta dificul-
dades financeiras, com um
déficit mensal de cerca de R$
300 mil para cobrir as despe-
sas. Atualmente, a instituição
abriga em torno de 130 paci-
entes de toda a região.

Vereadores e diretores
presentes concordaram que é
necessário mobilizar a região
para salvar o hospital, uma vez
que hoje somente o Município
de São Sebastião do Paraíso
contribui financeiramente para
a manutenção do local, repas-
sando incentivo de R$ 125 mil
mensais, que são insuficientes
para cobrir todos os custos de
operação.

Vereadores se mobilizam contra
fechamento do Hospital Gedor Silveira

Audiência pública agendada para o dia 17 de agosto convidará autoridades de toda a região

Visando uma solução
conjunta para o problema, o
presidente da Câmara Mu-
nicipal, José Luiz das Graças
(REPUBLICANOS), arti-
culou reunião com o prefei-
to Marcelo Morais no mes-
mo dia. "Liguei para o pre-
feito, que prontamente nos
atendeu, junto com a direção
do hospital, em seu gabine-
te.

Levamos até ele a situa-
ção e decidimos, em conjun-
to, realizar agendar audiência
pública com a presença de
deputados, prefeitos e gesto-
res de saúde de toda a região,
porque é um problema que
todos nós precisamos enfren-
tar juntos.

Não podemos deixar o hos-
pital fechar", disse. O encon-
tro será realizado no dia 17 de
agosto, a partir das 19 horas,
na Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso e terá
transmissão ao vivo pelas re-
des sociais.

(por Helena Tallmann)

Asscam
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Por Ralph Diniz

Durante a sessão ordiná-
ria que marcou o retorno das
atividades da Câmara Muni-
cipal de São Sebastião do Pa-
raíso, na tarde de segunda-fei-
ra, 7, um assunto polêmico
relacionado à segurança pú-
blica foi levantado por um dos
vereadores. Juliano Reis
(Biju) apresentou o relato de
um entregador denunciando o
uso de cerol em linhas de pipa.
A prática é proibida na cida-
de.

O cerol é uma mistura de
cola de madeira com vidro
moído que as crianças, jovens
e até adultos passam na linha
dos papagaios e pipas para
cortar a linha de outras pipas
que estão no ar. São utiliza-
dos também variações de pó
cortante, sendo o mais comum
o pó de ferro.

Durante o grande expedi-
ente, o vereador exibiu um
vídeo do profissional Guilher-
me Nascimento, afirmando
que quase foi vítima de uma
linha com cerol. Além de mos-
trar o material com o produto
cortante, o motociclista fez um
apelo às autoridades. “Nós
pedimos para que a Prefeitu-
ra e vereadores, em parceria
com a Polícia Militar, façam
uma lei e comecem a punir
essa prática. Enquanto não
mexer no bolso das pessoas,
isso aqui vai matar um pai de
família. Eu trabalho 14 horas
por dia e carrego comigo o
medo de não poder voltar para
minha casa e ver a minha fi-
lha de novo”.

Após a apresentação, Biju

Fiscalização de uso de cerol é
pauta no retorno da Câmara

Vereador Juliano Reis exibiu o vídeo de um entregador denunciando o uso do material cortante em Paraíso. Prática é proibida por lei

falou sobre a situação. “A
classe dos entregadores entre-
ga o lanche em casa, o medi-
camento, o passageiro, um
documento importante. Então,
o mínimo que temos que fa-
zer é pautar por segurança
pública. O motociclista disse
no vídeo que precisa criar uma
lei, mas, na verdade, essa lei
já existe. O que precisa é fis-
calização”.

A legislação mencionada
pelo vereador é a Lei Munici-
pal nº4.157, que dispõe sobre
a proibição do uso do cerol ou
qualquer outro tipo de materi-
al cortante no município. No
parágrafo único do artigo 1,
está determinado que a fisca-
lização deve ser realizada pela
Guarda Civil Municipal.

Ainda no plenário, Biju, que
também trabalha como
entregador em uma motocicle-
ta, falou sobre as dificuldades
enfrentadas pela classe. “An-
tes que aconteça uma tragé-
dia, que alguém tenha a cabe-
ça decepada, é preciso que a
fiscalização seja feita. O que
vimos aqui é uma súplica de
um pai de família. Como va-
mos fazer? A gente sai e já
tem os desafios do trânsito de
Paraíso que é uma loucura,
com animais de grande porte
soltos nas vias, motoristas ne-
gligentes que não respeitam as
regras, os cachorros sem
focinheira e, agora, o cerol nas
linhas das pipas. Parece um
campo minado para quem
quer trabalhar e sustentar a
sua família, mas não sabe se
vai voltar para casa”, comple-
ta.

Diante do relato do entre-

gador, o Jornal do Sudoes-
te entrou em contato com
João Paulo Bueno, secretário
de Segurança Pública de Pa-
raíso, órgão responsável pela
Guarda Civil Municipal. À re-
portagem, ele explica que a
instituição tem realizado diver-
sas ações de educativas e de
fiscalização para combater o
uso de cerol e outros materi-
ais cortantes, inclusive, em
parceria com o 43º Batalhão
de Polícia Militar. “A GCM,
neste período propício a sol-
tar pipas, está fazendo traba-
lhos nesse sentido, pois sabe-
mos que o cerol pode causar
graves ferimentos, principal-
mente para os motociclistas.
Com a volta do período esco-
lar, vamos iniciar ações de ori-

entação sobre o tema com as
crianças”.

O secretário, no entanto,
lembra que também é papel
dos pais alertarem as crianças
a respeito dos riscos do cerol.
“É importante orientar e fis-
calizar se seu filho está fazen-
do uso deste tipo de linha cor-
tante para soltar pipa. Lem-

brando que é muito complica-
do deixar só por conta das
autoridades, pois temos vári-
as outras demandas e ocor-
rências no dia a dia. Mas, no
possível, GCM e PM estão
atentos a estas infrações”,
conclui Bueno.

O 2º Pelotão do Corpo de
Bombeiros de São Sebastião

do Paraíso alerta para os ris-
cos do cerol. Além de ser uma
“verdadeira navalha”, capaz
de decapitar uma pessoa, a
mistura feita com pó de ferro
pode conduzir eletricidade
quando toca nos fios de alta
tensão provocando curtos-cir-
cuitos e até morte em quem
solta as pipas.

O Pelotão também lembra
que os motociclistas são os
mais prejudicados pelo uso do
cerol, uma vez que o pescoço
dessas pessoas fica
desprotegido e dificilmente
eles conseguem reagir a tem-
po quando são atingidos pelas
linhas enquanto estão nas
motos. “Neste local passa uma
artéria de grande calibre e o
corte desta pode provocar um
sangramento muito intenso
causando a morte em poucos
minutos. Existem casos de
pessoas que tentaram retirar
a linha do pescoço e tiveram
seus dedos amputados”, com-
pleta o sargento Giovani
Duarte. Para evitar acidentes,
os bombeiros recomendam a
instalação de antena corta
cerol nas motos, que evita que
a linha com o material cortan-
te não atinja o pescoço do con-
dutor.

Vereador e vice presidente, Juliano Reis (Biju)

Asscam
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A Lidera Saúde e Seguran-
ça do Trabalho, uma empresa
do Grupo Controle, recebeu
sexta-feira (4), alunos do
SENAI de São Sebastião do
Paraíso. Os alunos fazem par-
te do curso de Técnico em
Segurança do Trabalho.

A visita proporcionou uma
oportunidade para os estudan-
tes conhecerem de perto as
operações da empresa e ganha-
rem insights valiosos sobre o
campo da segurança no ambi-
ente de trabalho.

Os alunos foram recebidos
por Marcelo de Pádua, diretor
executivo do Grupo Controle.
Marcelo compartilhou um pou-
co da rica história da empresa,
ressaltando seus valores fun-
damentais. Ele parabenizou o
professor Paulo Vilela por lide-
rar essa iniciativa tão significa-
tiva. Marcelo também aprovei-
tou a oportunidade para trans-
mitir aos alunos a importância
de se dedicarem aos estudos e
buscarem constantemente o
aperfeiçoamento.

Após a abertura por parte
do empresário, foi a vez de
Charles Duarte, engenheiro de
Segurança do Trabalho e só-
cio da Lidera Saúde e Seguran-
ça do Trabalho, trazer os de-
safios da profissão de técnico
em segurança do trabalho.
Com sua vasta experiência, ele
compartilhou uma perspectiva
sobre as demandas e respon-
sabilidades dessa carreira fun-
damental. Charles destacou a
importância de os alunos se
manterem constantemente
atualizados. Ressaltou que o
campo da segurança do traba-
lho está em constante evolução,
com as normas e regulamen-
tações sendo revisadas e ajus-
tadas regularmente. A capaci-
dade de se adaptar e absorver
essas mudanças é um elemen-
to crucial para o sucesso nes-
sa área.

Sandra Oliveira, coordena-
dora de segurança do trabalho
e ergonomista, compartilhou
perspectivas valiosas sobre o
papel do técnico de segurança
do trabalho no cenário atual.
Nos últimos anos, o reconhe-
cimento da importância da se-

gurança no ambiente laboral
tem crescido significativamen-
te, abrangendo diversos seto-
res. Nesse contexto, a atuação
do técnico de segurança do tra-
balho assumiu um papel de ex-
trema relevância, garantindo a
proteção dos colaboradores,
prevenção de acidentes e pro-
moção de um ambiente laboral
saudável. Durante sua apresen-
tação, Sandra não apenas des-
tacou a importância inerente
dessa profissão no mercado,
mas também ilustrou sua
inspiradora trajetória profissi-
onal, estimulando e motivando
a todo público presente.

A visita também contou
com a participação dos técni-
cos de segurança do trabalho,
Maykon César Cintra e
Graziela Duarte, que atualmente
atuam na Lidera Saúde e Se-
gurança do Trabalho. Eles
compartilharam depoimentos
sobre suas próprias jornadas
profissionais, enriquecendo a
experiência dos alunos presen-
tes. Ambos, que também são
ex-alunos do curso do SENAI,
transmitiram uma mensagem
inspiradora de perseverança e
dedicação. Incentivaram os alu-
nos a não desistirem e a man-
terem-se firmes na jornada em
direção ao sucesso na área de
segurança do trabalho.

Os depoimentos de May-
kon Cesar Cintra e Graziela
Duarte serviram como exem-
plos tangíveis de como a edu-
cação e a persistência podem
levar a conquistas notáveis. Sua

presença na apresentação não
apenas proporcionou insights
valiosos sobre a profissão,
mas também reforçou a ideia
de que cada passo dado na di-
reção certa é uma parte vital
do progresso pessoal e profis-
sional.

A coordenadora de RH,
Talita Marques, também teve a
oportunidade de compartilhar
seu conhecimento e insights
com os alunos. Talita compar-
tilhou dicas valiosas sobre
como os alunos podem se des-
tacar no mercado de trabalho,
discutindo a importância de ter
um currículo sólido e de des-
tacar as habilidades e experi-
ências relevantes de forma efi-
caz. Além disso, ela ofereceu
orientações sobre como se pre-
parar para entrevistas.

Os Técnicos em Seguran-
ça do Trabalho Maykon Cesar
Cintra, Aline Alves de Oliveira
Morais, Thais Karen Teixeira,
Graziela Duarte, Vanessa
Menezes e Mônica Damasceno
Lima deram continuidade à
apresentação, proporcionando
aos alunos uma demonstração
prática dos equipamentos de
medição fundamentais utiliza-
dos em sua profissão. Com
profundo conhecimento e ex-
periência no campo, eles com-
partilharam informações deta-
lhadas sobre a finalidade e o
funcionamento de cada equipa-
mento. A demonstração permi-
tiu que os alunos vissem de
perto as ferramentas essenci-
ais que são empregadas para

avaliar e garantir a segurança
nos ambientes de trabalho.

Após essa demonstração
prática, foi a vez de Viviane
Barros, gerente administrativa
da Lidera Saúde, abordar o de-
senvolvimento e a atuação da
Medicina do Trabalho. Com
seu profundo conhecimento no
assunto, ela ofereceu uma vi-
são abran-gente sobre como
essa disciplina desempenha um
papel crucial na promoção da
saúde e bem-estar dos traba-
lhadores. Viviane compartilhou
informações sobre como os
profissionais da medicina do
trabalho trabalham em conjun-
to com os técnicos em segu-
rança do trabalho para criar
ambientes laborais saudáveis e
seguros. Ela destacou a impor-
tância de avaliações médicas
regulares, identificação de ris-
cos ocupa-cionais específicos
e a imple-mentação de medidas
preventivas adequadas.

Os alunos tiveram ainda a
oportunidade de realizar uma
visita às instalações da Lidera
Saúde e Segurança do Traba-
lho. Durante essa visita, eles
puderam explorar de perto as
estruturas da empresa e verifi-
car como os exames e proce-
dimentos são realizados na prá-
tica. Essa visita foi conduzida
por Luiz Henrique Oliveira, ge-
rente administrativo da Lidera
Segurança.

Essa experiência proporcio-
nou aos alunos um olhar real
sobre o ambiente de trabalho em
que poderão atuar no futuro,

LIDERA, empresa de Saúde e Segurança do
Trabalho do Grupo Controle recebe alunos

do SENAI para enriquecedor evento
FOTOS: Divulgação

enriquecendo ainda mais a com-
preensão de como as teorias e
práticas aprendidas em sala de
aula se aplicam no campo.

O encerramento da visita
aconteceu na Casa Pádua Café
e Negócios, onde todos os
participantes tiveram a opor-
tunidade de desfrutar de um
café especial. O ambiente aco-
lhedor da Casa Pádua propor-
cionou um espaço para refle-
tir sobre as experiências do dia
e ainda participaram de um

sorteio realizado pela Casa Pá-
dua.

O diretor executivo do Gru-
po Controle, Hebert Pedroso,
parabeniza a iniciativa do
SENAI e expressa seus agra-
decimentos por esta significa-
tiva interação entre a Lidera
Saúde e Segurança do Traba-
lho e os alunos. A colaboração
entre educação e prática pro-
fissional é vital para o cresci-
mento e desenvolvimento de
todos os envolvidos.
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Por Lucas Pordeus León

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Entre os dias 2 e 8 de janei-
ro deste ano, já sob a gestão
do atual governo, a Agência
Brasileira de Inteligência (Abin)
produziu 33 alertas de inteligên-
cia sobre o movimento golpista
que pregava um golpe militar
no Brasil. A informação é do ex-
diretor-adjunto da Abin Saulo
Moura da Cunha, que presta
depoimento nesta terça-feira
(1º) à Comissão Parlamentar
Mista de Inquérito (CPMI)
que apura os atos que causa-
ram a invasão dos prédios dos
Três Poderes, em Brasília.  

O ex-diretor da Abin expli-
cou que até o dia 5 de janeiro a
Agência avaliava que o ato
golpista teria pouca adesão,
uma vez que o órgão foi infor-
mado da chegada de 43 ônibus
em Brasília. “43 ônibus é, efe-
tivamente, um contingente
grande, mas não um contingen-
te imenso”, justificou. Saulo
Moura da Cunha acrescentou
que não recebeu nenhuma in-
formação da Polícia Rodoviá-
ria Federal sobre movimenta-
ções atípicas no período, ape-
nas da Agência Nacional de
Transporte Terrestre (ANTT).

O ex-diretor da Abin afir-
mou que a avaliação sobre o ris-
co do ato convocado para
Brasília se alterou entre os dias
6 e 7 de janeiro, quando a
ANTT informou sobre a che-
gada de mais 105 ônibus. “Na
tarde do dia 7, os órgãos de se-
gurança do GDF (Governo do
Distrito Federal) e alguns ór-
gãos do governo federal já ti-
nham ideia de que teríamos
uma manifestação com grande
número de pessoas”, destacou.

Saulo acrescentou que a
partir das 8h do dia 8 de janei-
ro começou a informar o en-
tão ministro do Gabinete de Se-
gurança Institucional (GSI),
Gonçalves Dias, sobre todos os

alertas da Abin. O GSI é a pas-
ta responsável pela segurança
presidencial. Já por volta da
13h, pouco antes dos manifes-
tantes saírem do Quartel Ge-
neral (QG) de Brasília com des-
tino a Esplanada, o ex-diretor
da Abin disse que se conven-
ceu, com as informações que
recebia, de que haveria atos
violentos.  

“Nós recebemos informa-
ção de que havia entre os ma-
nifestantes chamamentos para
invasão de prédios”, contou o
ex-diretor da Abin. Em segui-
da, Saulo ligou, por volta de
13h30, para o ex-ministro Dias.
“Eu falo: general, nós temos a
impressão, temos já certa con-
vicção - nesse momento a mar-
cha se deslocava, não tinha
rompido nenhuma barreira – de
que as sedes dos Poderes se-
rão invadidas ou, pelo menos,
haverá uma ação violenta”, re-
velou o ex-diretor da Abin. Ele
disse que Dias respondeu ape-
nas que eles “teriam proble-
mas”.  

A relatora da CPMI, sena-
dora Eliziane Gama (PSD-MA),
lembrou que, em depoimento,
o ex-ministro Gonçalves Dias
disse que foi informado por au-
xiliares, incluindo o número 2
da pasta, o ex-secretário-exe-
cutivo do GSI general Carlos
Penteado, de que a situação
estava tranquila. Segundo de-
poimento do ex-ministro Dias,
apenas após a ligação de Saulo
foi que ele tomou noção da di-
mensão do problema.  

“Pode-se pensar que ele so-
freu uma obstrução de infor-
mação? Que teve uma sabota-
gem e que ele não teve conhe-
cimento para (tomar) provi-
dências?”, questionou a relatora
Eliziane.

O ex-diretor da Abin disse
que não sabe se houve sabota-
gem, mas destacou que havia
uma pessoa responsável do
GSI recebendo essas informa-
ções da Agência sobre os aler-

tas. “Se ele recebeu essas in-
formações da sua equipe do
GSI (de que não havia gravi-
dade na situação), elas diver-
gem das informações da Abin
e os fatos comprovam que a
Abin estava no caminho cor-
reto”, respondeu.  

A relatora Eliziane Gama
destacou que o general Gon-
çalves Dias, ex-ministro do
GSI, ainda deve ser ouvido pela
CPMI para esclarecer os fatos.
 

REPERCUSSÃO 
A oposição tomou o depoi-

mento como uma confirmação
da omissão do governo federal
diante dos alertas da Abin. 

“O general G. Dias sabia de
tudo, mas pelas evidências
coletadas até agora, nada fez
para impedir ou dificultar a ação
daqueles que invadiram o Pa-
lácio do Planalto, bem como os
demais palácios públicos. Hoje
tivemos um depoimento que
começa a revelar um nível de
omissão intencional que pode
ser caracterizado como cri-
me”, opinou o senador Marco
Rogério (PL-RO).  

A tese da oposição foi re-
batida pela deputada federal
Jandira Fegali (PCdoB-RJ). A
parlamentar argumentou que
quem faz policiamento osten-
sivo é a Polícia Militar. 

“Tem provas, documentos
e ofícios do ministro Flávio
Dino demandando o governa-
dor, a Polícia Militar do DF e a
Secretaria de Segurança para
agirem, para que não houves-
se o que aconteceu. Até che-
gar ao Palácio do Planalto quem
faz a segurança é a Polícia Mi-
litar. Depois que tá ali 4 mil
pessoas contra a guarda presi-
dencial não tem como segurar,
tem que segurar antes”, afir-
mou a deputada fluminense.  

PM 
Segundo a senadora Elizia-

ne, há documentos da Polícia
Militar do Distrito Federal

(PMDF) dizendo que a institui-
ção não recebeu os alertas da
Abin sobre riscos de manifes-
tações violentas em Brasília. O
ex-Abin rebateu que todos os
alertas são enviados a um gru-
po em que há representante da
PMDF. “Se a Polícia Militar diz
que não recebeu, é porque o
servidor que estava lá disse que
não recebeu. Agora, todos os
órgãos que ali estão teriam
obrigação de tomarem conhe-
cimento daquelas informa-
ções”, destacou o depoente. 

ADULTERAÇÃO
DE RELATÓRIOS

Um dos fatos que motivou
o depoimento desta terça-feira
na Comissão Parlamentar Mis-
ta de Inquérito (CPMI) foi a
acusação de que a Abin teria
adulterado relatórios produzidos
pela instituição. Saulo da Cunha
defendeu que nada foi adultera-
do. Segundo ele, foi criada uma
nova planilha com a lista de
quem recebeu os alertas da Abin
porque o ex-ministro Gonçalves
Dias pediu para retirar ele como
destinatário oficial dos alertas. 

“O ministro determinou
que fosse retirado o nome dele
dali porque ele não era o desti-
natário oficial daquelas mensa-
gens, que ali fossem mantidas
apenas as mensagens encami-
nhadas para os grupos de
WhatsApp. Ele determinou que
fosse feito, eu obedeci a or-
dem”, explicou. 

Para a relatora da CMPI, o
ex-diretor da Abin não poderia
ter criado uma nova planilha.
“O senhor retirou o envio ao
ministro G. Dias a pedido dele,
ou seja, o senhor atendeu a
uma ordem absurda do minis-
tro do GSI?”, questionou
Eliziane. Segundo sustentou
Saulo, a Lei da Abin permite
essa alteração. “A ordem não é
ilegal porque o art. 9º-A diz que
é ele (o ministro) quem deter-
mina quais informações serão
encaminhadas”, explicou.

Abin produziu 33 alertas sobre atos
golpistas entre 2 e 8 de janeiro
Ex-diretor da Agência presta depoimento à CPMI dos atos golpistas

Furto de equipamentos causa transtornos
e gera prejuízo para a população

Ação criminosa prejudica diferentes segmentos da
economia e pode colocar em risco a vida de pessoas

O furto de equipamentos da
rede elétrica é um crime que
tem gerado grande número de
ocorrências nas regiões Sul e
Oeste de Minas e causado
transtornos para as empresas
públicas que ofertam serviços
essenciais à sociedade e, prin-
cipalmente, para a população.
Nos últimos meses, por exem-
plo, ações criminosas desta
natureza provocaram a inter-
rupção da energia em municí-
pios das regiões Sul e Oeste,
como Areado, Alfenas, Bote-
lhos, Guaxupé, Pratápolis, Ja-
cuí, São Tomaz de Aquino,
Fortaleza de Minas, Lagoa da
Prata, dentre outros.

Na quinta-feira (3/8), o
município de Pratápolis teve o
fornecimento de energia inter-
rompido por mais de duas ho-
ras, devido ao furto de equipa-
mentos da rede elétrica. A ação
criminosa afetou cerca de qua-
tro mil clientes, prejudicando o
funcionamento de comércios,
indústrias, hospitais, postos de
saúde e toda a população.

O gerente de Serviços Co-

merciais, Emergenciais e Ma-
nutenção Oeste da Cemig, An-
tônio César Lima dos Santos,
explica que, além dos prejuí-
zos financeiros causados à
empresa por esse tipo de ação
criminosa, a maior preocupa-
ção da Companhia é com os
riscos que atitudes como es-
sas podem ocasionar às pes-
soas. "Só nos últimos três anos,

entre 2021 e 2023, a Cemig
teve um prejuízo financeiro
estimado, aproximadamente,
em mais de R$4 milhões, em
decorrência deste tipo de cri-
me.  No entanto, o que mais
nos preocupa é a segurança da
população. O furto de equipa-
mentos pode deixar hospitais
sem luz, trânsito sem sinaliza-
ção e comércios sem poder

funcionar, por exemplo, preju-
dicando a todos".

RISCO DE MORTE
Além dos transtornos cau-

sados pelas ocorrências no sis-
tema elétrico, o furto de equi-
pamentos da rede elétrica pode
causar acidentes graves, pro-
vocando ferimentos irreversí-
veis como amputações de
membros ou, até mesmo, le-
var a morte. "A rede de média
tensão da Cemig trabalha com
mais de 13 mil volts.  As pes-
soas que se arriscam neste tipo
de crime podem sofrer um cho-
que elétrico muito forte e es-
tão se expondo a um alto risco
de morte", alerta o gerente.

DENÚNCIAS
Caso pessoas suspeitas e

não autorizadas sejam flagradas
entrando ou fazendo interven-
ções em postes e outros equi-
pamentos dos clientes ou da
Cemig, a orientação é que a
população acione a Polícia Mi-
litar pelo telefone 190, além de
procurar a Cemig

Cemig/Divulgação

Por Felipe Pontes

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Um pedido de vista da
presidente do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), minis-
tra Rosa Weber, interrompeu
o julgamento sobre a even-
tual omissão do Congresso
para legislar sobre a licença-
paternidade. Ainda não há
previsão para que o assunto
volte à pauta.

O tema era julgado no ple-
nário virtual do Supremo, em
que os ministros têm um pra-
zo para votar eletronicamen-
te, sem deliberação presen-
cial. Nesse caso, a análise
havia começado em junho,
antes do recesso judicial de
meio de ano, e seria conclu-
ída nesta segunda-feira (7).

O julgamento foi inter-
rompido já com maioria de
seis votos favoráveis a que o
Supremo declare a omissão
do Congresso. Esse tipo de
decisão costuma estabelecer
um prazo para os parlamen-
tares deliberarem sobre a
questão, bem como as con-
sequências pelo descumpri-
mento. Nesses pontos ainda
não há maioria formada.

Ao menos quatro minis-
tros - Edson Fachin, Luís
Roberto Barroso, Dias Tof-
foli e Gilmar Mendes - con-
cordaram com o prazo de 18
meses para que o Congresso
legisle sobre a licença-pater-
nidade. Eles divergem, con-
tudo, sobre as consequências
pelo estouro desse prazo.

Hoje a Constituição, em
seus artigos 7 e 10, garante
cinco dias de licença pater-

Vista de
Weber suspende

julgamento de
licença paternidade

no STF
Não há previsão para que

o assunto volte à pauta

nidade aos trabalhadores for-
mais, “até que a lei venha a
disciplinar” o direito. Desde
1988, contudo, o Congresso
não regulamenta o benefício.

Pelo entendimento da
maioria, passou da hora de o
tema ser melhor regulamen-
tado, de modo a equipar os
direitos a licença paternidade
e maternidade. Em geral, as
mães com carteira assinada,
por exemplo,  recebem 120
dias de afastamento remune-
rado. Tal discrepância é ana-
crônica é inaceitável, escre-
veu, por exemplo, o minis-
tro Luís Roberto Barroso.

Para o ministro, “a radi-
cal diferença entre os prazos
atuais das licenças-materni-
dade e paternidade produz
impactos negativos e despro-
porcionais sobre a igualdade
de gênero e sobre os direitos
das crianças”. Ele acrescen-
tou ser preciso “combater o
estereótipo socialmente enrai-
zado de que o cuidado com
os filhos é um dever da mu-
lher e não uma responsabili-
dade igualmente compartilha-
da entre os genitores”.

O ministro Dias Toffoli
frisou as transformações na
sociedade desde 1988 e que
é tempo de o Congresso evo-
luir em relação ao prazo tran-
sitório de cinco dias para a
licença paternidade.

“O exíguo prazo de 5
(cinco) dias para o gozo da
licença-paternidade não mais
se compatibiliza com a reali-
dade das famílias brasileiras,
sob diversos aspectos, visto
que a ideia de família não é
mais a mesma que existia em
1988”, escreveu Toffoli.

Valter Campanato/Agência Brasil
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1910

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande movimento,

2020m2
R$ 34 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada, murado de

um lado e nos fundos
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02 banheiro,

lote 180m2
R$ 105 mil Casa Bairro Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, laje,  espaço para garagem, lavanderia
coberta.

R$ 130 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha, banheiro,
garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01 banheiro,
garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS

• CASA ALUGA-SE: rua
João de Almeida Paula nº
45, Jardim Independência,
2 quartos, sala, cozinha,
banheiro e garagem. (cô-
modos pequenos). Tratar
99167-4154 ou 99120-8252.

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala,
cozinha, banheiro, 2 dormi-
tórios, garagem p/ 2 carros
com portão automático,
quintal com área de lazer
na rua Ceará 215 - Vila
Helena. Tels: (19) 99234-7410
e (19) 98177-9811.

• ALUGO APARTAMENTO
NO CENTRÃO: 3 quartos com
armários, sendo uma suíte
com hidromassagem. 140m2.
ZAP 99970-3311

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitória
II rua Vereador Alfredo Ri-
beiro, ao lado do Jardim
Bernadete, medindo 11,33
metros de frente por 24,30
metros de lateral, (293,18
m²). Tratar (35) 98429-66229

• VENDE-SE 3 TERRENOS
PARQUE BELVEDERE I: infra
estrutura completa com 160m²
cada. Tratar pelo fone 3558-
6862 e 99118-9108

• APARTAMENTO EDIFÍ-
CIO COLINAS: com 3 quar-
tos, 2 garagens. Somente a
vista. Tratar 35 99977-1626

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVILE-
GIADA: Rua João do Nino
265, bairro California Garden,
com 160m2 de area cons-

truida, garagem para 2 carros,
sala, copa/cozinha ampla, 3
quartos, 2 banheiros, lavande-
ria, quintal. Tratar direto com
proprietário 35 99937-8502.

• APARTAMENTO NO
CENTRO: aluga-se com dois
quartos, dois banheiros sen-
do um suíte, duas salas gran-
des, uma cozinha e uma área
de serviço. Rua Pimenta de
Pádua 1.418, em cima da
Akatone Modas. Valor R$
1.200,00. Fone: 3531-4057 é
99217-1591

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (35) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. 99974-2305

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e refe-
rências, nos finais de se-
mana,  Regina Miranda,
t ratar  pelo fone 99971-
7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos

finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• HB 20 1.0: vendo
2018/2019, 3 cilindros,
km 47.000 R$ 53.000,00
(a combinar) Tratar 35
98429-6229

VEÍCULOORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e
70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO
4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não
acredite, verá o que acontece-
ra. E.S.M., E.S.D. e S.B.P.

OPORTUNIDADES

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e
quintal cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00
m² / Área construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia
coberta com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala
ampla para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro
social, área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro,
piso laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro: Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais,
sala, copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha,
horta, pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

CASA NO BAIRRO MORUMBI
Vende-se casa na Rua Ana Alarcon Gonçalves,
n.º 241 Bairro Morumbi em São Sebastião do

Paraíso, contendo sala, cozinha, dois quartos,
banheiro, área de serviço coberta.

Informações com a proprietária
pelo tel. (35) 9 8817 2269 é whatsapp.

APARTAMENTO
EDIFÍCIO COLINAS:

Com 3 quartos, 2 garagens.
Somente a vista. Tratar 35 99977-1626

APARTAMENTO NO CENTRO:
Aluga-se com dois quartos, dois banheiros sendo

um suíte, duas salas grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone Modas. Valor R$

1.200,00. Fone: 3531-4057 é 99217-1591

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES
SEMI NOVAS: vende-se,
placas de potência de
325w, marca: Canadian.
Interessados entrar em
contato (35) 99127-0530

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-

dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
3558-5492. Fazemos ma-
nutenção preventiva e cor-
retiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.
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O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de
7 milhões de associados e atu-
ação em todas as regiões do
Brasil, começa a oferecer um
plano de telemedicina com
pronto atendimento digital e
consultas de especialistas, com
um valor mensal acessível no
mercado. Para disponibilizar o
novo serviço, foi feita parceria
com a empresa Docway, pio-
neira em soluções de saúde di-
gital no Brasil. Esta oferta incre-
menta o portfólio de soluções
não financeiras aos associados
do Sicredi.

“Gerar conveniência aos
associados não somente por
meio das soluções financeiras
tem sido uma premissa da nos-
sa atuação e esta parceria é um
grande passo nesta direção.
Buscamos no mercado um par-
ceiro que possibilitasse uma
alternativa que alie qualidade e
custo acessível, e estamos
muito empolgados com a nova
oferta”, afirma Sávio Susin,
superintendente de Seguros,
Consórcios e Previdência do
Sicredi.

No plano oferecido pelo
Sicredi por meio da Docway,
os associados terão acesso a
atendimento sem filas com su-
porte para dúvidas 24h por dia;
prescrições, atestados e requi-
sições de exames 100% digital
por mais de quatro mil médi-
cos credenciados; além da se-
gurança de poder contar com
um médico a qualquer momen-
to.

“A saúde digital veio não
para substituir o presencial,
mas como mais um canal que
aproxima médico e paciente,
unindo inteligência de dados,
prontuários e históricos salvos
em nuvem. São 95% das pes-
soas que passam em atendi-
mento com a telemedicina
Docway que solucionam seus
problemas na teleconsulta, sem
precisarem ir ao pronto-socor-
ro. Unimos forças com o
Sicredi para que, juntos, pos-
samos levar mais saúde - além
da financeira - para seus asso-
ciados”, afirma Fabio Tiepolo,
CEO da Docway.

O valor mensal do plano de
telemedicina é de R$ 29,90.
Não há limite de atendimentos,
coparticipação nos serviços ou
prazo de carência para uso dos
serviços. Estão disponíveis
mais de 20 especialidades mé-
dicas, entre elas Alergia e Imu-

nologia, Cardiologia, Gastroen-
terologia, Geriatria, Ginecolo-
gia, Infectologia, Neurologia,
Nutrologia e Medicina Espor-
tiva, Oftalmologia, Psiquiatria
etc. O produto pode ser con-
tratado pelo site do Sicredi em
sicredi.com.br/telemedicina

“O lançamento do produto
faz parte da nossa estratégia de
ampliar o portfólio de produ-
tos e serviços financeiros e não-
financeiros, com o intuito de
oferecer soluções completas
aos nossos associados. Quere-
mos apoiá-los em todos os
âmbitos do dia a dia, desde fi-
nanciamentos até compras
online, por meio do nosso
marketplace, e, agora, também
com o plano de telemedicina”,
comenta Leonardo Menezes,
superintendente de Marketplace
e Parcerias do Sicredi.

PORTFÓLIO
O Sicredi possui um

portfólio de mais de 300 pro-
dutos e serviços, inclusive não
financeiros, como o plano de
telemedicina. No ano passado,
foi lançado o Shopping do
Sicredi, um marketplace desen-
volvido para ampliar a presen-
ça no ciclo de vida de seus as-
sociados. A plataforma conta
com um catálogo de mais de
70.000 produtos (de eletrodo-
mésticos até itens de decora-
ção, brinquedos, bebidas e pro-
dutos de petshop). O pagamen-
to pode ser feito com cartão
de crédito, pix e pontos acu-
mulados nos cartões do Sicre-
di. Também é possível resga-
tar cashback na fatura do car-
tão. O Shopping pode ser
acessado pelo aplicativo do
Sicredi, Internet Banking e pelo
site shopping.sicredi.com.br.

SOBRE A DOCWAY
Fundada em 2015, a Doc

way é uma empresa de saúde
digital focada em prover solu-
ções de cuidado da vida com
inteligência tecnológica. Tem
capacidade operacional, exce-
lência e segurança para levar
telemedicina a colaboradores e
beneficiários de empresas e ins-
tituições de saúde de todo Bra-
sil, de maneira customizada e
inovativa. A Docway conta
com uma base própria de mais
de 4 mil médicos e alcançou a
marca de 3 milhões de atendi-
mentos. Saiba mais em
www.docway.com.br

Raíza Goi Borba

Associados do
Sicredi têm acesso

a serviço de
telemedicina

Com mais de 20 especialidades médicas,
serviço em parceria com a Docway é uma

solução digital de saúde de custo acessível.

Sávio Susin, superintendente de Seguros,
Consórcios e Previdência do Sicredi

Joao Alves

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A versão virtual do real deu,
nesta segunda-feira (7), mais
um passo rumo à implementa-
ção. O Banco Central (BC)
anunciou que a moeda digital
brasileira se chamará Drex.

Com a plataforma em fase
de testes desde março e as pri-
meiras operações simuladas
previstas para setembro, o real
digital pretende ampliar as pos-
sibilidades de negócios e esti-
mular a inclusão financeira.
Tudo num ambiente seguro e
com mínimas chances de frau-
des.

A ideia, segundo o BC, é que
o Drex seja usado no atacado
para serviços financeiros, fun-
cionando como um Pix – sis-
tema de transferências instan-
tâneas em funcionamento des-
de 2020 – para grandes quan-
tias e com diferentes finalida-
des. O consumidor terá de
converter reais em Drex para
enviar dinheiro e fazer o con-
trário para receber dinheiro.

Confira como vai funcionar
a nova moeda digital oficial do
país:

|O que é o Drex?
Também chamado de real

digital, o Drex funcionará como
uma versão eletrônica do pa-
pel-moeda, que utiliza a tecno-
logia blockchain, a mesma das
criptomoedas. Classificada na
categoria Central Bank Digital
Currency (CBDC, Moeda Di-
gital de Banco Central, na sigla
em inglês), a ferramenta terá o
valor garantido pela autoridade
monetária. Cada R$ 1 equiva-
lerá a 1 Drex.

Considerado à prova de
hackers, o blockchain é defini-
do como uma espécie de ban-
co de dados ou de livro-razão
com dados inseridos e trans-
mitidos com segurança, rapi-
dez e transparência. Sem um
órgão central de controle, essa
tecnologia funciona como uma
espécie de corrente de blocos
criptografados, com cada elo
fechado depois de determina-
do tempo. Nenhuma informa-
ção pode ser retirada ou mu-
dada porque todos os blocos
estão conectados entre si por
senhas criptografadas.

Qual a diferença em re-
lação às demais criptomoe-
das?

As criptomoedas obedecem
à lei da demanda e da oferta,

ECONOMIAECONOMIAECONOMIAECONOMIAECONOMIA

Entenda o que é e como
funcionará o real digital

Atrelado ao papel-moeda, Drex só deve chegar ao público no fim de 2024

com o valor flutuando diaria-
mente, como uma ação de uma
empresa. Sem garantia de ban-
cos centrais e de governos, a
cotação das criptomoedas os-
cila bastante, podendo provo-
car perdas expressivas de va-
lor de um dia para outro.

Atrelado às moedas oficiais,
o CBDC oscila conforme a taxa
diária de câmbio, determinada
pelos fundamentos e pelas po-
líticas econômicas de cada
país. A taxa de câmbio, no en-
tanto, só representa diferença
para operações entre países di-
ferentes. Para transações inter-
nas, o Drex valerá o mesmo
que o papel-moeda.

Outra diferença em relação
às criptomoedas está no siste-
ma de produção. Enquanto
moedas virtuais como Bitcoin,
Ethereum e outras podem ser
“mineradas” num computador
que resolve algoritmos e con-
some muita energia, o Drex
será produzido pelo Banco Cen-
tral, com paridade em relação
ao real.

Qual a diferença do Drex
para o Pix?

Embora possa ser conside-
rado primo do Pix, por permi-
tir pagamentos instantâneos
entre instituições financeiras
diferentes, o Drex funcionará
de maneira distinta. No Pix, a
transferência ocorre em reais
e obedece a limites de seguran-
ça impostos pelo BC e pelas
instituições financeiras. No
Drex, a transferência utilizará
a tecnologia blockchain, a mes-
ma das criptomoedas. Isso per-
mitirá transações com valores
maiores.

Que serviços poderão ser
executados com o Drex?

Serviços financeiros em
geral, como transferências,
pagamentos e até compra de
títulos públicos. Os consórci-
os habilitados pelo Banco Cen-

tral poderão desenvolver mais
possibilidades, como o paga-
mento instantâneo de parcelas
da casa própria, de veículos e
até de benefícios sociais, con-
forme anunciado pelo consór-
cio formado pela Caixa Econô-
mica Federal, a Microsoft do
Brasil e a bandeira de cartões
de crédito Elo.

O Drex permitirá o uso de
contratos inteligentes. No caso
da venda de um veículo, não
haveria a discussão se caberia
ao comprador depositar antes
de pegar o bem ou se o vende-
dor teria de transferir os docu-
mentos antes de receber o di-
nheiro. Todo o processo pas-
sará a ser feito instantaneamen-
te, por meio de um contrato
automatizado, reduzindo o cus-
to com burocracias, interme-
diários e acelerando as opera-
ções.

Como se dará o acesso ao
Drex?

Prevista para chegar ao con-
sumidor no fim de 2024 ou iní-
cio de 2025, o Drex só funcio-
nará como uma moeda de ata-
cado, trocada entre instituições
financeiras. O cliente fará ope-
rações com a moeda digital,
mas não terá acesso direto a
ela, operando por meio de car-
teiras virtuais.

O processo ocorrerá da se-
guinte forma. Primeiramente, o
cliente (pessoa física ou em-
presa) deverá depositar em re-
ais a quantia desejada numa
carteira virtual, que converte-
rá a moeda física em Drex, na
taxa de R$ 1 para 1 Drex. Es-
sas carteiras serão operadas
por bancos, fintechs, coope-
rativas, corretoras e demais
instituições financeiras, sob a
supervisão do BC. Novos ti-
pos de empresas com carteira
virtual poderão ser criados,
conforme a evolução da tec-
nologia.

Após a tokenização (con-
versão de ativo real em ativo
digital), o cliente poderá trans-
ferir a moeda digital, por meio
da tecnologia blockchain. Ca-
berá ao receptor converter os
Drex em reais e fazer a retira-
da.

A tokenização pode ser de-
finida como a representação di-
gital de um bem ou de um pro-
duto financeiro, que facilita as
negociações em ambientes vir-
tuais. Por meio de uma série
de códigos com requisitos, re-
gras e processos de identifica-
ção, os ativos (ou frações de-
les) podem ser comprados e
vendidos em ambientes virtu-
ais.

TESTES
Em março, o BC escolheu

a plataforma Hyperledger
Besu para fazer os testes com
ativos de diversos tipos e na-
turezas. Essa plataforma tem
baixos custos de licença e
de royalties de tecnologia por-
que opera com código aberto
(open source).

Em junho, o BC escolheu
16 consórcios para participar
do projeto piloto. Eles construi-
rão os sistemas a serem aco-
plados ao Hyperledger Besu e
desenvolverão os produtos fi-
nanceiros e as soluções tecno-
lógicas. A lista completa de en-
tidades selecionadas pelo Co-
mitê Executivo de Gestão está
no site do BC.

Previstos para começarem
em setembro, os testes com os
consórcios ocorrerão com ope-
rações simuladas e testarão a
segurança e a agilidade entre o
real digital e os depósitos
tokenizados das instituições fi-
nanceiras. A testagem será fei-
ta em etapas até pelo menos
fevereiro do próximo ano,
quando ocorrerem operações
simuladas com títulos do Te-
souro Nacional.

ATIVOS
Os ativos a serem testados

no projeto piloto serão os se-
guintes:

• depósitos de contas de
reservas bancárias;

• depósitos de contas de li-
quidação;

• depósitos da conta única
do Tesouro Nacional;

• depósitos bancários à vis-
ta;

• contas de pagamento de
instituições de pagamento;

•  títulos públicos federais.
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